
Ayer por la mañana, frente al Hospital Regional de Río Grande, tra-
bajadores y trabajadoras de la sanidad se manifestaron. Fue para 
acompañar la negociación paritaria que se desarrollaba en la ciudad 
de Tolhuin. Desde el sector piden que el gobierno mejore la propues-
ta “en los porcentajes y también en los tramos”, señaló la secretaria 
Gremial, Silvia Pereyra. Finalmente, no se lograron avances y se pasó 
a cuarto intermedio para hoy.

La flamante secretaria de Gobierno del Municipio de Ushuaia, Yesica Ga-
ray, destacó la importancia de hacer los cambios en el momento justo, a 
partir de la renovación del gabinete del intendente Vuoto. “No importa el 
cargo en que nos desempeñemos porque tenemos claro cuál es el proyecto 
de ciudad que queremos y cuáles son las políticas que venimos llevando 
adelante, por eso es posible hacer este tipo de enroques”, dijo. Lo atribuyó 
además al crecimiento del espacio político, la formación de nuevos cua-
dros, además de los militantes que vienen hace tiempo acompañando al 
intendente. Además, se refirió a los gastos de La Noche Más Larga, y valoró 
no el costo solamente sino la importancia como hecho turístico y cultural. 
Aseguró que hay mucha comunicación con el intendente a cargo, Juan Ma-
nuel Romano, que está recorriendo todas las secretarías. Pág. 6

Cambios en el gabinete de Vuoto
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Buenos Aires.- La ministra de Economía 
Silvina Batakis tuvo este lunes su primera 
foto “política” tras comenzar su mandato 
en el Palacio de Hacienda. Se reunió con 
cinco gobernadores aliados y estuvieron 
en la mesa dos temas espinosos en la re-
lación entre la Nación y las provincias, en 
especial en un contexto de estrechez fis-
cal: las transferencias a las arcas provincia-
les y la ejecución de fondos para proyectos 
de obra pública.
El encuentro fue una continuación, en 
temario y agenda, de la presentación que 
hizo más temprano el presidente Alberto 
Fernández del plan de concreción de 120 
grandes proyectos de obra pública en dis-
tintas provincias, aún en el marco de una 
situación, como reconoció el propio jefe 
de Estado, en que el Gobierno debe “ajus-
tar algunos números”.
Esa poda de gastos, que se preanuncia por 
un lado por las primeras declaraciones de 
la ministra Batakis al llegar al Palacio de 
Hacienda, y además por el nivel de expan-
sión que tuvieron las erogaciones en la 
primera mitad del año -con la meta fiscal 
acordad con el FMI en la mira-, es lo que 
en definitiva preocupa a los gobernadores.
Históricamente, según explican fuentes 
del sector empresario constructor y ex 
funcionarios, los fondos de la obra pú-
blica suelen ser una de las primeras víc-
timas para la ejecución presupuestaria en 
momentos en que el Estado se ve forzado 
a un período de austeridad fiscal. Ese fue 
uno de los temas que los cinco goberna-
dores que se reunieron con Batakis pudie-
ron llevar a la mesa de discusión.
Pasaron por el Ministerio de Economía 
los mandatarios de Buenos Aires, Axel 
Kicillof; de Catamarca, Raúl Jalil; de Neu-
quén, Omar Gutiérrez; de Santiago del 
Estero, Gerardo Zamora; y de Tucumán, 
Osvaldo Jaldo quienes “le expresaron a la 
funcionaria su apoyo para llevar adelante 
los lineamientos de la gestión al frente del 
Palacio de Hacienda”, mencionó un co-
municado oficial.
Se tratará, anticiparon desde el Ministerio 
de Economía, de la primera de una serie 
de encuentros con gobernadores. Tras 
este primer paso, este martes tendrá lugar 
la segunda ronda, con una foto que inclui-

rá a los gobernadores de San Juan, Sergio 
Uñac; de Entre Ríos, Gustavo Bordet y de 
La Rioja, Ricardo Quintela.
“Todos pudieron explicar la situación 
económica que atraviesan sus distritos 
y la ministra se puso a disposición para 
acompañar las distintas realidades en el 
contexto de una visión federal en la que 
viene trabajando desde hace varios años”, 
afirmaron desde el Palacio de Hacienda.
Desde una de las provincias que partici-
paron este lunes de la reunión remarcaron 
que la obra pública forma parte de las 

preocupaciones del gobierno local por-
que configura un elemento decisivo para 
el nivel de actividad económica en sus te-
rritorios.
“Nosotros venimos creando mucho em-
pleo privado registrado (que es clave en 
una provincia con un alto porcentaje de 
dependencia de la administración pública) 
y la obra pública te dinamiza mucho ese 
margen”, mencionaron cerca de uno de 
los gobernadores presentes este lunes en 
el Palacio de Hacienda ante una consulta 
de Infobae.
“La construcción fue uno de los fuertes 
para el crecimiento del empleo privado, 
junto con la industria mediana. Entonces 
mantener la obra pública es prioritario”, 
fue la postura que llevó ese mandatario 
provincial, y que compartió con los otros 
cuatro.
Batakis cuenta, en ese sentido, con una 
ventaja en relación a Martín Guzmán: ya 
arrastraba en los últimos años una rela-

ción fluida con los gobernadores por ha-
ber sido secretaria de Provincias del Mi-
nisterio del Interior, una dependencia con 
un carácter más político que económico 
pero en el que cuestiones clave como la 
coparticipación formaban parte de la ges-
tión diaria.
Ahora con la botonera completa de deci-
siones para la economía, Batakis afronta 
una situación distinta con el panorama 
amplio de restricciones que tiene el Teso-
ro para lo que resta del año. Según datos 
de la Oficina de Presupuesto del Congre-

so (OPC), el gasto corriente creció en los 
primeros meses del año 10% en términos 
reales, por encima de la inflación.
Y el Fondo Monetario Internacional, por 
su parte, ya hizo una fuerte advertencia 
en su informe tras la aprobación de la 
primera revisión trimestral: que pretende 
un recorte de 7,8% para que el Gobierno 
pueda ajustarse a la meta de déficit prima-
rio acordada, equivalente a 2,5% del PBI.
De acuerdo a la OPC, las transferencias de 
la Nación a las provincias durante el pri-
mer semestre del año tuvo un incremento 
real de 13% y redondeó $257.000 millo-
nes. Tomando en cuenta solo junio, ya se 
veía un freno a ese rubro, que registró una 
caída de 14,5% en comparación con ese 
mismo mes del año pasado. En esta cuen-
ta se incluyen gastos como educación, se-
guridad social y salud, entre otros.
La obra pública, por su parte, comenzó 
a mostrar en junio los primeros síntomas 
de desaceleración, siempre según la base 

de datos de la Oficina de Presupuesto del 
Congreso (OPC). En ese sentido, en junio 
los gastos de capital se redujeron 27,7%, 
principalmente las transferencias de capi-
tal (38,7%) y la inversión financiera (36,2 
por ciento).
Y la foto más amplia muestra que mientras 
los gastos corrientes aceleraron 10,4% en 
términos reales, los fondos para obra pú-
blica lo hicieron solo 0,6 por ciento. Un 
subrubro que sí se destaca es el de la in-
versión real directa, que creció 9,4% en los 
primeros seis meses del 2022.
La ministra Batakis evitó hacer referen-
cia por el momento a la necesidad de un 
recorte de fondeo para cumplir la meta 
fiscal, aunque sí consideró que necesitará 
mejorar los mecanismos de administra-
ción pública para aprovechar el superávit 
de organismos descentralizados y otros 
entes para consolidarlos en la cuenta ge-
neral, lo que daría algo de aire a las cuentas 
públicas.
Alguna pista sobre por dónde debería 
provenir ese recorte la dio Guzmán en 
una de sus últimas acciones antes de dejar 
el Ministerio de Economía, como fue la 
recalibración de metas intermedias trimes-
trales con el FMI.
En ese documento, planteó: “Estamos re-
priorizando el gasto a través de modifica-
ciones en bienes y servicios, transferencias 
corrientes, subsidios y priorización de gas-
tos de capital. Finalmente, manejaremos 
cuidadosamente la masa salarial del sector 
público, para asegurar que crezca consis-
tentemente con la tasa de crecimiento de 
la economía, mientras que el gasto en pen-
siones continuará siguiendo la fórmula de 
las pensiones”. Batakis deberá decidir si 
continúa por ese camino.
Un ejercicio de la OPC en base al de-
creto presupuestario que Guzmán pre-
sentó a mediados de junio para reajustar 
las partidas de cada área arrojó como 
resultado que los gastos de capital pasa-
rían de implicar el 2,6% del PBI el año 
pasado al 2,1%, con un fondeo total de 
$1,5 billones. En ese sentido, habrá un 
ajuste de las transferencias de capital, 
que eran de 1,8% del PBI en 2021 y con 
sus actuales $995.000 millones serán el 
1,3% del PBI.

Con la obra pública y los fondos a provincias en la agenda

Batakis recibió a solo cinco 
gobernadores aliados
Los mandatarios provinciales le pidieron a la ministra de Economía que no interrumpa el flujo de dinero para proyectos de infraestructura. Mañana se 
reunirá con otras tres provincias.

La ministra de Economía Silvina Batakis tuvo este lunes su primera foto “políti-
ca” tras comenzar su mandato en el Palacio de Hacienda.
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Buenos Aires.- Los medicamentos, artefactos y equipos 
sanitarios aumentaron 6,1% en mayo y quedaron un 
punto por encima de la inflación general de 5,1% medi-
da por el Instituto Nacional de Estadísticas y Censo (In-
dec), al tiempo que los remedios pasaron a representar 
el 30% del gasto de obras sociales y empresas de medi-
cina prepaga, según la Unión Argentina de Salud (UAS).
En un reciente relevamiento de su Observatorio de 
Costos de la Salud, la UAS indicó que “se sostiene así 
una tendencia alcista desde principios de año, cuando 
venció el acuerdo de precios entre el Gobierno y los 
laboratorios”.
El informe detalló además que casi el 60% de los medi-
camentos más vendidos quedaron por encima del Índi-
ce de Precios al Consumidor (IPC) de mayo, entre ellos, 
el anticonceptivo hormonal Divina, con un incremento 
de 8,2%, la levotiroxina de GSK, con un alza de 7,9%, 
el Ventolín, cuyo precio creció 7,7%, el Actron 600 de 
acción rápida, con un alza de 7,6% y el Alplax, con una 
suba 7,5 por ciento.
En el primer cuatrimestre también hubo un aumento 
promedio del 14% de los insumos de internación, lide-

rado por sueros, con un alza del 12%, albúmina (16%) y 
antibióticos (11%). En simultáneo, se registró un creci-
miento del consumo medido en unidades vendidas, por 
lo que la incidencia de los remedios en el costo total de 
la salud es cada vez más alta.
“Estos casos particulares absorben una gran porción de 
los presupuestos de obras sociales y prepagas y reducen 
la capacidad financiera para dar cobertura a los demás 
afiliados y asociados”, indicó la UAS. También destacó 
que actualmente las obras sociales y las prepagas gastan 
en medicamentos $3 de cada $10 de sus presupuestos, 
lo que representa que ya se destina a remedios un 30% 
del gasto total respecto del 24% que se emplea en inter-
naciones y cirugías, rubro que en 2021 estuvo a la par.
Desde la entidad que nuclea a empresas de salud atribu-
yen la suba de medicamentos a la “curva ascendente en 
el consumo” y a que están “atados al dólar”. Sobre esto 
último, el estudio señala que “en los primeros tres me-
ses del año el dólar oficial subió 8,07%, mientras que en 
el primer cuatrimestre los medicamentos de alto costo 
tuvieron aumentos del 18,50% en promedio”.

SUBEN LOS PRECIOS TRAS 
EL DESCONGELAMIENTO

El estudio del Observatorio de Costos de la Salud mues-
tra que los medicamentos subieron durante 2020 diez 
puntos porcentuales más que la inflación (46,1% con-

tra 36,1%) y esta tendencia se mantuvo hasta finales de 
2021, cuando el Gobierno -a través de la Secretaría de 
Comercio y el Ministerio de Salud de la Nación- alcanzó 
un acuerdo con la industria farmacéutica para retrotraer 
los precios al primero de noviembre y congelarlos hasta 
principios de enero de este año. Así en 2021 el aumento 
de los remedios quedó equiparado por el Índice de Pre-
cios al Consumidor medido por el Indec.
Una vez finalizada la medida, los precios volvieron a su-
bir. En enero de este año, los aumentos en el rubro de la 
salud fueron del 4,1%, mientras que la inflación general 
fue del 3,9%, según datos del Indec. Los medicamentos 
quedaron apenas por debajo: 3,6%. En febrero, la ten-
dencia fue similar: subieron 4,1%, mientras que el IPC 
fue del 4,7 por ciento.
En marzo se marcó el pico de los incrementos en lo 
que va de 2022. Datos relevados por el Centro de Pro-
fesionales Farmacéuticos (CEPROFAR) indicaron que 
los medicamentos aumentaron el 6,6%.
Un factor importante es que hubo subas aún mayores 
dentro de los 10 más utilizados, como por ejemplo: le-
votiroxina (8,3%), alprazolam (7,2%), clonazepam 7,1 

(%), metformina (8,2%) y omeprazol (6,8%). Todos 
ellos superaron el 6,7% que arrojó la inflación gene-
ral del mes. También hubo fuertes alzas de clopidogrel 
(6,6%), atorvastatina (6,3%) y de los anticonceptivos 
(6,6%).
En abril, la suba general fue menor (2,77%), pero conso-
lidó un aumento interanual del 50,15%, si se comparan 
los precios con los del mismo mes de 2021, según datos 
de la Confederación Farmacéutica Argentina (COFA). 
Otra vez hubo subas puntuales que se dispararon: un re-
levamiento de Ceprofar detectó un aumento promedio 
del 6% en los medicamentos ambulatorios (igualando 
la inflación del mes), con saltos más abruptos en el ibu-
profeno de venta bajo receta (12%), la levotiroxina (7%) 
y losartán (6,8%).
En mayo de este año, los productos medicinales, ar-
tefactos y equipos quedaron un punto porcentual por 
encima de la inflación general: aumentaron 6,1% (con-
sultora PXQ), mientras que el IPC medido por el Indec 
fue del 5,1 por ciento.

DIFERENCIAS ENTRE MARCAS
Y RESPECTO DE OTROS PAÍSES

Los aumentos de precios generaron o ampliaron dispa-
ridades en los valores del mercado. En estos meses, se 
acentuaron las diferencias entre los medicamentos de 
marca respecto de productos similares. Hay casos en los 

que ya casi triplican su valor, según un relevamiento de 
la consultora PxQ.
Por ejemplo, un ibuprofeno de 200 miligramos de Pfizer 
tiene un precio 177% mayor a un ibuprofeno similar; un 
paracetamol de 500 mg de Genomma tiene un precio 
49% mayor a un medicamento similar; un anticoncepti-
vo (drospirenona 3mg etinilestradiol 0,03mg) de Bayer 
tiene un precio 69% mayor a un medicamento similar 
y una metformina de 850mg de Montpellier tiene un 
precio 31% mayor a un medicamento similar.
El estudio de mercado de PxQ arrojó otro patrón im-
portante: en comparación con los Estados Unidos, el 
impacto del costo de los medicamentos en relación al 
salario es mucho más alto en Argentina. A un paciente 
argentino, le cuesta un 411% más comprar un ibopro-
feno de 600 mg que a un estadounidense, un 354% más 
acceder a una buscapina de 10 mg, un 292% más pagar 
una aspirina de 500 mg y un 128% más abonar un para-
cetamol de 500 mg.

CRECE EL CONSUMO DE MEDICAMENTOS

El aumento de los precios se registró en paralelo con 
una curva ascendente en el consumo de medicamentos. 
La retracción que había comenzado en 2018 se frenó 
en 2020, cuando volvió a crecer la cantidad de unidades 
vendidas.
“Si consideramos como eje de la comparación el año 
2021, surge que la variación interanual fue de 9,03% 
superior. Si tomamos los 24 meses anteriores, se incre-
menta en un 10,61%”, señaló el informe del Observato-
rio de Costos de la Salud de la UAS con datos de COFA.
En tanto, los primeros cuatro meses de 2022 continua-
ron la tendencia según la UAS. Hubo un alza de 8,43% 
en la dispensa respecto del mismo período del año pasa-
do, llegando a un total de 60 millones de unidades. Los 
fármacos de tres grupos terapéuticos (sistema nervioso, 
digestivo-metabólico y cardiovascular) participan con el 
45,65% del mercado total en unidades, siempre según 
datos de COFA.
 “Esto puede explicarse en parte a la demanda conte-
nida de atención médica durante la pandemia, pero hay 
también un aumento permanente en el consumo de 
medicamentos en general. Así, cada vez es mayor la in-
cidencia del gasto en medicamentos en el costo médico 
total”, analizan desde la UAS.
En otro orden, el informe de la UAS dio cuenta del im-
pacto de los medicamentos de alto costo. En ese senti-
do, indicó que como están atados al dólar, los precios 
de estos fármacos sufrieron fuertes incrementos en los 
últimos años, incluso superando y hasta duplicando los 
movimientos en la cotización de la moneda estadou-
nidense. En 2021, por ejemplo, tuvieron aumentos de 
45%, cuando el dólar oficial subió un 22 por ciento.
“Este año la diferencia tiende a ampliarse. En los pri-
meros tres meses del año el dólar oficial subió 8,07%, 
mientras que en el primer cuatrimestre los medicamen-
tos de alto costo tuvieron aumentos del 18,50% en pro-
medio”, destacó el informe.
La Hemlibra, por ejemplo, que se usa en tratamientos 
de hemofilia, se encareció en el primer cuatrimestre de 
2022 un 17,55%, por lo que cada vial pasó a costar casi 
2.600.000 pesos. El tratamiento para el cáncer Keytruda 
tuvo un salto del 19,59% y ya supera los 500.000 por 
vial. Otro caso es el tratamiento para el VIH Genvoya, 
que subió 26,06% y pasó a costar más de 90.000 pesos.
Por último, el informe de la UAS afirmó que el déficit 
financiero del sistema de obras sociales que se proyecta 
para este año “ascenderá al récord de 50.000 millones 
de pesos”.

Ya representan el 30% de los costos de la salud

Los medicamentos aumentaron por 
encima de la inflación
Un informe de la Unión Argentina de Salud (UAS) detalló que casi el 60% de los medicamentos más vendidos quedaron en mayo por encima del Índice 
de Precios al Consumidor (IPC) que mide el Indec.

Los medicamentos, artefactos y equipos sanitarios aumentaron 6,1% en mayo y quedaron un punto por enci-
ma de la inflación general de 5,1% medida por el Instituto Nacional de Estadísticas y Censo (Indec), al tiempo 
que los remedios pasaron a representar el 30% del gasto de obras sociales y empresas de medicina prepaga, 
según la Unión Argentina de Salud (UAS).
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Río Grande.- Hoy se retoma la actividad de la conven-
ción constituyente, luego del cuarto intermedio inter-
puesto el viernes para analizar los cinco proyectos de 
reglamento ingresados. La reunión se hará en el recinto 
del Concejo Deliberante, con la cámara constituida en 
comisión y, de haber dictamen, se puede retomar la se-
sión ordinaria para proceder a la votación.
El convencional de Más Ushuaia Juan Carlos Pino ex-
presó por Radio Nacional Ushuaia su deseo de que hoy 
se apruebe el reglamento para comenzar de lleno a tratar 
los artículos a reformar. “Se arrancó medio enredado, 
con discusiones más personales que otra cosa, y hay que 
apuntar seriamente a la reforma propiamente dicha de 
cada uno de los artículos. Hasta ahora estamos en vere-
mos y hoy vamos a comenzar a discutir recién el regla-
mento interno, que se va a usar para la discusión de cada 
uno de los artículos de la carta orgánica”, dijo. 
“Ya llevamos más de 10 días de la primera sesión y va-
mos medio lentos en este tema. Hay cinco proyectos 
presentados, de los cuales tres bloques tienen coinciden-
cia y lo firmaron en conjunto. En general hay un 70% 
de coincidencias en los proyectos, pero hay puntos fun-
damentales donde se ven disidencias. Por ejemplo, tres 
bloques coinciden en el doble voto de la presidencia en 
caso de empate, mientras que otro bloque propone que, 
si hay empate, no hay reforma de ese artículo (Somos 
Fueguinos); y en el caso de Juntos por el Cambio plan-
tean que si hay empate se haga un sorteo”, detalló.
“La verdad que me deja muy preocupado esta opción, 
porque no creo que se pueda definir el destino de una 
ciudad con un sorteo. Es preocupante tener que discutir 
esto, pero hay que apelar al consenso, a la buena volun-
tad de cada uno de los convencionales y tratar de sacar 
rápidamente un reglamento”, priorizó.
Remarcó que “en todo el país existen reglamentos inter-
nos de concejos deliberantes, de legislaturas, y en ningún 
caso se define por sorteo el tratamiento de un tema, o se 
deja de tratar porque hay empate. De lo contrario, cual-

quier proyecto de ley que se presentara, no se trataría 
en caso de empate y pasaría a archivo. Me parece que 
tenemos que ver de qué forma podemos coincidir en 
algunos puntos para tener hoy el reglamento y comenzar 
con las comisiones temáticas que van a trabajar sobre 
cada artículo de la carta orgánica”.
Cabe mencionar que ayer Gustavo Blanco, el secretario 
legislativo de la convención, emitió su opinión a favor 
del doble voto del presidente, como se hace en todos los 
cuerpos colegiados. “Hay sobradas experiencias en dis-
tintos estamentos legislativos en Argentina y me animo 

a decir que en el 95% del país se utiliza el doble voto de 
la presidencia en caso de empate. Creo que hay que dejar 
las cuestiones personales de lado y apuntar a definir el 
reglamento interno para comenzar a discutir cada artícu-
lo. Si vamos a estar así en la convención, no va a alcanzar 
el tiempo”, advirtió.
“En algunos casos hay un tema personal con el inten-
dente y esto se tiene que dejar de lado, porque no se 
piensa en la carta orgánica sino en la figura de una per-
sona y se interponen otros motivos cuando en realidad 
estamos discutiendo el futuro de Ushuaia”, reprochó. 
“Desde la convocatoria a reforma hubo una acérrima 
oposición hacia el intendente y se dejó de lado la im-
portancia del articulado de la carta orgánica. Nosotros 
esperamos hoy lograr los consensos para contar con el 
reglamento y empezar el debate de la reforma, que busca 
actualizar la carta orgánica y modificar las cosas que no 
se pudieron llevar adelante. Iremos buscando el consen-
so en cada artículo porque hay muchos problemas en la 
ciudad”, manifestó.

ALQUILERES Y TRANSPORTE

Entre los puntos que preocupan, mencionó “la suba de 
alquileres que plantean los vecinos. En la carta orgánica 
discutimos el plan urbano de la ciudad que está relacio-
nado con las soluciones habitacionales, con la entrega de 
tierras. Hay muchas cosas por hacer, porque muchos op-
taron por poner en alquiler su vivienda o departamento 
para el turismo y esto dejó desamparados a los vecinos. 
Cuando hablamos de jerarquizar la industria del turismo, 

hablamos de la principal fuente de trabajo en Ushuaia, 
que emplea a 16 ó 17 mil personas en forma directa e 
indirecta, y tiene consecuencias en el transporte también. 
Los vecinos se quejan de que no hay taxis y remises y 
esto tiene que ver con la gran cantidad de turistas que 
hay en la ciudad. Todos estos temas son los que hay que 
discutir, la estructura de la ciudad, y nosotros estamos 
dispuestos a avanzar. Mientras sigamos estancados, to-
dos estos temas siguen postergados”, cuestionó.
Estimó que “se han sacado entre 500 y 600 unidades 
habitacionales para destinarlas al turismo y los vecinos 

quedaron desamparados. Con el transporte pasa lo mis-
mo. En buena hora que haya turistas en la ciudad, por-
que moviliza la economía, pero son temas a resolver en 
una ciudad turística. En la carta orgánica la rediscusión 
del tema turismo está prevista y tenemos que tener en 
cuenta todas estas cosas. También tenemos que ver los 
servicios, a partir del crecimiento de la población, es de-
cir que hay muchos temas para consensuar, pero lamen-
tablemente terminamos en estas discusiones bizantinas 
que no tienen que ver con la carta orgánica, sino que 
son discusiones personales. Bajo ningún punto de vista 
podemos dejar de discutir un tema porque hay empate, o 
llegar a un sorteo. Esto se tiene que resolver de otra for-
ma, logrando el consenso para que nuestra ciudad tenga 
lo mejor”, sentenció.

DEBATE POR LOS ESPACIOS

Por último confió en que se logre acordar el lugar de 
trabajo de las comisiones, dado que ya quedó fijado el 
recinto de la Legislatura para las sesiones. “Queremos 
un lugar mucho más amplio, donde puedan participar 
los vecinos y vecinas, hacer propuestas, y dar la mayor 
cantidad de información en el momento. Hoy la reunión 
es en el Concejo y hubo una discusión con ese tema, 
porque pensamos que ya podíamos estar trabajando en 
el Centro Cultural, que es más amplio. El recinto del 
Concejo es muy chico y seguramente vamos a estar muy 
apretados. Cuando firmamos el convenio con la Legis-
latura y la Municipalidad la idea fue tener otros lugares 
más amplios”, concluyó.

Pino criticó las propuestas de Somos Fueguinos y Juntos por el Cambio

“Bajo ningún punto de vista podemos dejar 
de discutir un tema porque hay empate”
El convencional de Más Ushuaia Juan Carlos Pino consideró irrazonable la propuesta de Somos Fueguinos, de mandar a archivo el tratamiento de un 
artículo en caso de empate. Planteó que, si se tratara de un proyecto de ley, no se puede tomar esa opción y hay que resolver de otra manera, teniendo 
en cuenta que “el 95% de los cuerpos colegiados del país” definen con el doble voto del presidente. También calificó de “preocupante” la alternativa de 
Juntos por el Cambio de definir por sorteo un empate, dejando librado al azar “el futuro de la ciudad”. Espera que hoy se pueda aprobar el reglamento 
porque ve estancado el debate de la reforma, por “discusiones personales” que no tienen que ver con los artículos en tratamiento.

El convencional de Más Ushuaia Juan Carlos Pino expresó su deseo de que hoy se apruebe el reglamento para 
comenzar de lleno a tratar los artículos a reformar.
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Río Grande.- En la Ciudad de Buenos 
Aires la Comisión Directiva de la Unión 
de Empleados Judiciales de la Nación 
presidida por el Secretario General Julio 
Piumato, decidió suspender sus funcio-
nes en la Comisión Directiva Nacional a 
Luís Bechis, en los términos y conforme 
las facultades otorgadas por el Estatuto 
social en el Art. 130 y concordantes, has-
ta la finalización de de su mandato.

Según el acta de dicha reunión, Bechis 
faltó a la cita “sin aviso” y en su ausencia 
tomaron la determinación.
Esgrimieron “reiteradas inconductas” del 
dirigente judicial fueguino y realizaron 
un racconto de sucesos que los integran-
tes de la Comisión Directiva Nacional 
consideraron negativos e inconducentes, 
desembocando en esta drástica decisión.
Aseguran que este enfrentamiento de 
Bechis con la conducción nacional “se 

remonta al momento de la decisión de 
la compra del edificio de Perón 1818 
(del cual se ha completado el pago de la 
totalidad de las cuotas pautadas para la 
adquisición de dicho inmueble que aho-
ra es sede de la UEJN) y en ocasión de 
decidirse la compra del mismo -hace un 
año, en el seno de esta comisión directiva 
Bechis manifestó su acuerdo y congra-
tulación por la decisión. Sin embargo, la 

primera alerta la tuvimos cuando a pocos 
meses de realizada la compra venta, ini-
ció una campaña en contra de la misma, 
confundiendo a afiliados y militantes con 
mentiras como el ‘grave endeudamiento’ 
ocasionado al gremio, cuando en realidad 
se consolidó nada menos que una dupli-
cación del patrimonio de la UEJN”, re-
criminan los dirigentes en el acta.
Aseguran que es una conducta “bastan-
te irregular para un Secretario Adjunto. 

Esa conducta se explicaba a pocos meses 
cuando decide armar una lista oposito-
ra, pero no tiene la honra de renunciar a 
su cargo y despliega una campaña basa-
da en esa y más mentiras que, ‘sabia que 
no llegaría a nada’, pero en todos lados 
se encargó de decir que ‘al menos haría 
daño’. Es incomprensible para quien 
busca el bienestar del conjunto de los tra-
bajadores, que alguien que se dice repre-
sentante, busque como fin ‘hacer daño a 
la organización de los trabajadores’. Esa 
campaña de ‘se que no vamos a ganar, 
pero vamos a hacer daño’, la despliega a 
lo largo y ancho del país, con un magro 
resultado electoral del 11% de votos a 
nivel nacional, e incluso en su provincia, 
Tierra del Fuego, pierde 250 a 221 (su-
mando los votos provinciales y federales 
a la Conducción Nacional de la UEJN). 
Esta lógica de hacer daño que solo puede 
caber en la cabeza de un psicópata hu-
biera sido suficiente para apartarlo de su 
cargo, pero fue decisión de esta organi-
zación evitar la victimización en el marco 
de la elección”.
Señalan que “en el curso de la campaña, 
en ocasión de las recorridas, tomamos 
conocimiento de las inconductas desple-
gadas por Bechis y compañía en el mar-
co de la Seccional que, abusando de su 
autonomía, se había convertido en una 
PYME que facturaba por Booking.com 
la hotelería del conjunto, que desplegaba 
una cueva financiera y que abusaba de su 
poder extorsionando a mujeres y hom-
bres”, acusan.
Nuevamente esta Comisión Directiva 
decidió evitar una victimización de este 
personaje durante la campaña, pero a 
pocos días de terminada la elección, de-
finimos la Intervención inmediata de la 

Seccional para cesar en sus funciones a 
los involucrados en estas prácticas de-
lictivas y abusivas. Este hecho también 
trajo su corolario, porque la reacción del 
mencionado Bechis ante la Intervención 
fue hostil desde el inicio, instigando los 
hechos violentos del primer día, el 8 de 
junio, que derivaron en las lesiones pa-
decidas por el Auditor Contable, Carlos 
Bell y la Secretaria de Administración 
Maia Volcovinsky, propinadas por Lucas 
Méndez y su hermano, así como en el 
robo de la PC de la Seccional. El men-
cionado Bechis, durante los días subsi-
guientes, lejos de permitir el accionar del 
Equipo Interventor, dispuso los cambios 
de claves de acceso al correo y sistema in-
formático para impedir la labor de la Au-
ditoria y de la Intervención, una actitud 
de ocultamiento y falta de transparencia 
desfachatada”, acusan.
Asimismo, “(Bechis) mostró un desapego 
absoluto de la voluntad manifiesta de esta 
Comisión Directiva, por cuanto, a pesar 
de haber sido notificados de la interven-
ción los distintos estamentos ante los que 
la Seccional ejerce representación, Bechis 
pretendió seguir usufructuando faculta-
des de representación como Secretario 
Adjunto ante autoridades municipales, 
en consonancia con amenazas a los afi-
liados sobre un loteo municipal acordado 
con la Seccional. Para mayor agravamien-
to, mantuvo una diaria diatriba a través 
de los medios de comunicación locales 
que implicaron desinformación al publi-
co en general respecto de la legalidad de 
la intervención”.
Acusaciones similares prosiguieron en el 
acta hasta desembocar en la decisión de 
suspender a Luís Bechis de sus funciones 
de Secretario Adjunto a nivel nacional.

Río Grande - Silvia Pereyra, secretaria Gremial de 
ATSA, dijo que la manifestación fue para acompañar 
la reunión que se desarrollaba en la ciudad de Tolhuin y 
recordó que vienen desarrollando “varias reuniones de 
paritarias y las propuestas que hace el Gobierno son in-
suficientes, por eso movilizamos para tener más fuerza 
y que se pueda mejorar la oferta”.
La referente del sindicato de sanidad advirtió que “salud 
es algo muy especial, los trabajadores somos conside-
rados especiales. Hemos pasado por una situación de 
pandemia, todavía la estamos pasando, y queremos que 
nos reconozcan no solamente con aplausos sino tam-

bién con lo que llega a nuestros bolsillos”.
Vale mencionar que desde ATSA reclaman mejoras “en 
el porcentaje y en los tramos”, pero hasta el momento 

no hubo avances por lo cual se espera el resultado de la 
reunión de hoy que se desarrollará en el salón del IPRA, 
para después evaluar los pasos a seguir.

Comisión Directiva Nacional de la UEJN

Suspendieron de sus funciones a Bechis
La Comisión Directiva Nacional de la UEJN finalmente decidió suspender “hasta el fin del mandato” a su Secretario Adjunto, el fueguino Luís Bechis. 
De este modo se cierra un capítulo que enfrentó a dos sectores dentro del gremio judicial y que tenían como principales protagonistas al Secretario Ge-
neral nacional Julio Piumato y al propio Bechis.

Luís Bechis fue suspendido en su cargo de Secretario Adjunto hasta el fin de su 
mandato dentro de la Comisión Directiva nacional. 

Escalafón húmedo 

ATSA se manifestó en el Hospital de Río Grande
Ayer por la mañana, frente al Hospital Regional 
de Río Grande, trabajadores y trabajadoras de 
la sanidad se manifestaron. Fue para acompa-
ñar la negociación paritaria que se desarrollaba 
en la ciudad de Tolhuin. Desde el sector piden 
que el gobierno mejore la propuesta “en los por-
centajes y también en los tramos”, señaló la se-
cretaria Gremial, Silvia Pereyra. Finalmente n o 
se lograron avances y se pasó a cuarto intermedio 
para hoy.

Ayer por la mañana, frente al Hospital Regional de Río Grande, trabajadores y trabajadoras de la sanidad se 
manifestaron.
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Río Grande.- El secretario general de 
ATE, Carlos Córdoba, expresó su opo-
sición a la restitución del régimen jubi-
latorio docente, tras la presentación del 

proyecto por parte del bloque oficialis-
ta a pedido del SUTEF, cumpliendo el 
compromiso asumido en campaña.
Por Radio Nacional Ushuaia advirtió que 
va a afectar negativamente el delgado 
equilibrio que mantiene la caja y afirmó 
que hay malestar en todos los trabajado-
res. “Yo escucho las campanas de todos 
los compañeros y todos han exigido que 
salga a rechazar esto, porque es muy pe-
ligroso para los jubilados que hoy están 
cobrando en tiempo y forma. Podríamos 
volver a lo que era antes, y eso nos pon-
dría mal a todos”, sostuvo. 
Dado que uno de los argumentos del SU-
TEF para reclamar la restitución del régi-
men jubilatorio reformado en el paquete 
de leyes de 2016, es que se trata de un 
sector superavitario para la caja, replicó 
que “el sector docente no se puede man-
tener solo, y sabemos que hay sectores 
del Estado que no se mantienen solos, 
hay que sacar plata de otros sectores para 
poder pagar las jubilaciones. No hay que 
romper el sistema como está y, si se va a 
devolver algo, que sea para todos, como 
corresponde. No puede ser que los legis-
ladores piensen en un solo sector y no en 
todos”, criticó. 
“Este proyecto salió de los cuatro legis-
ladores oficialistas, que no han mirado al 
resto de los trabajadores, y es muy peli-
groso. Yo tengo años en la calle y ya nos 

pasó antes esto, porque del 2012 al 2016 
tuvimos la oportunidad de cambiar nues-
tra historia, pero siempre había alguien 
que decía que no se podía tocar ni un 

punto de la ley jubilatoria. Otros pedía-
mos buscar la forma de hacer una modi-
ficación, y también de que nos pagaran 
los 208 millones de dólares que le deben 
a la caja, y al final perdimos todos”, ma-
nifestó sobre la reforma en la gestión 
Bertone.
“No es cuestión de mirar la quinta propia 
y que el resto se maneje como pueda. No 
creo que tengamos que ir a patear puer-
tas para lograr algo positivo para los tra-
bajadores”, señaló, previendo que al ser 
un proyecto elevado por el oficialismo es 
“un penal cobrado” y será aprobado en 
la Legislatura.
“Todo el mundo sabe lo que pasaba en 
la obra social y los legisladores miraban 
para el costado, emitieron casi 7 mil mi-
llones en letras y le dieron 600 millones a 
la obra social. También hay dólares en la 
provincia y no sabemos qué se hizo con 
esa plata, ni para qué sacaron ese présta-
mo en la gestión anterior. Esto se tiene 
que hablar”, sentenció, a la espera de un 
análisis con todos los interesados.

SALUD Y TRABAJOS RIESGOSOS 
POSTERGADOS

Córdoba planteó que dentro de ATE 
también tienen “afiliados del sector salud 
donde nadie se jubila con 50 años. ¿Qué 
médico se jubila con esa edad? Ninguno. 

Tenemos en la Municipalidad de Ushuaia 
compañeros que hacen tareas riesgosas, 
penosas, donde se sabe que hay una ve-
jez prematura. Son los compañeros que 
están en el cementerio, en zoonosis, en 
el matadero, en defensa civil, y no se 
pueden jubilar anticipadamente. Nadie se 
está fijando en ellos”, lamentó.
“Por supuesto que dar una jubilación an-
ticipada a estos sectores va a generar un 
desfinanciamiento a la caja, pero esto se 
tiene que charlar, tienen que llamar a los 
otros sindicatos, ver la otra parte del Es-
tado y, si hacen una reforma, que maten 
dos pájaros de un tiro. Pero uno se pre-
ocupa por el futuro, porque hablan del 
futuro de los pibes de ellos, no del resto”, 
cuestionó del SUTEF.

MEDIDAS DE FUERZA

Consultado acerca de si dialogó con los 
legisladores de FORJA, lo negó y ade-
lantó una protesta en el edificio legisla-
tivo y viviendas particulares. “Nosotros 

presentamos un proyecto para volver a 
la jubilación anterior para que todos los 
jubilados puedan cobrar la movilidad en 
tiempo y en forma. Teníamos compañe-
ros que cobraban dos veces al año los 
aumentos, sin retroactivos, pero ningún 
legislador salió a decir nada de eso y se 
olvidaron de quiénes los pusieron ahí. 
Nosotros vamos a ir a la Legislatura si 
no nos convocan antes del 3 de agosto 
-cuando finalice el receso-, pero vamos 
a ir de otra manera. Ya no vamos a pe-
dir permiso, sino que vamos a entrar, y 
los compañeros están dispuestos a ir a la 
casa de cada uno a visitarlos. Esto no es 
una amenaza, pero acá se está jugando 
parte del futuro de los trabajadores esta-
tales y necesitamos tener una mesa para 
discutir”, reclamó.
“Algunos legisladores se creen superio-
res al resto de los trabajadores, pero acá 
nadie es mejor que nadie. Somos todos 
iguales y necesitamos que nuestra caja de 
jubilación sea viable”, concluyó el diri-
gente. 

Para Córdoba son jubilaciones de privilegio y, si se devuelven derechos, debe ser para todos

ATE se opone a la restitución del 
régimen jubilatorio docente
El secretario general de ATE, Carlos Córdoba, expresó su oposición a la restitución del régimen jubilatorio docente, tras la presentación del proyecto por 
parte del bloque FORJA. Advirtió que, si no son convocados a una mesa de debate antes del 3 de agosto, “van a entrar a la Legislatura de otra manera”, 
porque considera en riesgo el futuro de la caja y, de haber restitución de derechos, debe ser para todos. Con críticas al SUTEF por mirar sólo “su quinta”, 
cargó contra la falta de atención a otros trabajadores del Estado con envejecimiento prematuro probado, por estar expuestos a tareas riesgosas, como el 
sector salud, los trabajadores del cementerio, de zoonosis, de defensa civil. “No puede ser que los legisladores piensen en un solo sector y no en todos”, dijo. 

El secretario general de ATE, Carlos Córdoba, expresó su oposición a la restitu-
ción del régimen jubilatorio docente, tras la presentación del proyecto por parte 
del bloque oficialista a pedido del SUTEF, cumpliendo el compromiso asumido 
en campaña.
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Río Grande.- En la reunión, además Del ministro Mar-
celo Maciel, estuvieron la secretaría Gabriela Moreira; 
junto con las subsecretarías Romina Sarmiento y Vic-
toria Castro.
Se estableció allí que el objetivo de la reunión era “que se 
den las respuestas solicitadas, en relación a la situación 
de emergencia que atraviesa el área”. El acta firmada in-
dica que, con ese objetivo, el equipo de la subsecretaría 
resuelve “en cuanto a las instalaciones, se acuerda que 
el equipo de políticas de género seguirá funcionando en 
Alem 160, hasta tanto se terminen las refacciones nece-
sarias, de acuerdo a lo estipulado en el informe realizado 
por el Ministerio de Obras Públicas en la sede de Elca-
no 93”, se señala también que esos trabajos deberían 
terminarse en el transcurso de la semana.
En otro de los puntos, se manifiesta que los ingresos a 
planta permanente solicitados van a ser tomados como 
prioritarios y se generarán los expedientes correspon-
dientes a la brevedad, especificando la necesidad de 
incorporar dos licenciadas en trabajo social como, dos 
psicólogas y dos abogadas con perspectiva de género.
También se expresa que “se debe generar la partida pre-
supuestaria propia del área y gestionar la tramitación de 
caja chica (de subsidio para funcionamiento) que per-
mita dar respuesta inmediata ante la demanda de urgen-
cia".
Más adelante, se indica en el acta que se deben adquirir 
dos teléfonos institucionales, como mínimo, para el tra-
bajo de guardia y el trabajo administrativo. Igualmente 
se menciona que se deben garantizar los recursos ma-
teriales para el funcionamiento correcto y sostenido del 
área, insumos para la oficina, insumos de limpieza, entre 
otros. Indicando además que se solicita la incorporación 
de personal POMyS específico, para el establecimiento 
donde el equipo cumpla funciones.
En el acta que firmaron las trabajadoras, se plantea tam-
bién que se debe garantizar la asistencia alimentaria, alo-
jamientos y demás asistencia que requiere la población 
con la cual trabajan desde el área. Se entiende que dicha 

asistencia debe ser garantizada de manera inmediata, 
“entendiendo como suficiente la evaluación realizada 
en el marco de urgencias, por parte del equipo de las 
profesionales del área”, señala el acta.
Después se hace referencia a que “se deben generar 
también las correspondientes comunicaciones formales 
con los diferentes organismos judiciales, provinciales 
y federales, instituciones en sus distintos niveles, para 
establecer las condiciones de emergencia en la que se 

encuentra el área, para la respuesta a una demanda que 
excede en demasía el escaso personal de la Dirección”.
También se expresa que “deben establecerse los corres-
pondientes acuerdos con el Poder Judicial y con las Co-
misarías de la ciudad, a los fines de resolver de manera 
inmediata las problemáticas que surgen desde dichos 
órganos y que reproducen la revictimización de muje-
res, víctimas de violencia por motivos de género”.
En otro tramo se indica que se deberán “garantizar me-
sas de trabajo mensuales o bimestrales, con el personal 
jerárquico, para plantear las situaciones que afectan al 
área y buscar prontas soluciones para que no se llegue 
al punto que estamos atravesando actualmente”, mani-
fiesta el acta.
Por otro lado, ya en el tramo final, se expresa que “en 
función de la situación extrema de emergencia del área, 
se solicita que los puntos aquí tratado sean vistos y 
puestos en agenda de trabajo y efectiva ejecución, en 
un plazo no mayor a 15 días de corrido”. Además, se 
indica que una vez transcurrido ese plazo y “no obte-
niendo fehacientes respuestas formales, se valorarán las 
medidas correspondientes como equipo de trabajo”. La 
misma advertencia se expresa en relación a la necesidad 
de resolver la cuestión edilicia, para la Subsecretaria. 
Finalmente, se ratifica que el personal continuará con 
retención de servicio entre las 12 y las 16 horas, hasta 
tanto se den respuestas a los reclamos estipulados por 
el equipo de trabajo.

POR LA MAÑANA PROTESTARON 
EN LAS PUERTAS DEL EDIFICIO CERRADO

Antes de la reunión, las trabajadoras de la Subsecreta-
ría de Políticas de Género de la Ciudad de Río Grande, 
dependientes del Ministerio de Desarrollo Humano de 

la provincia, se manifestaron por la mañana, bien tem-
prano, en las oficinas de calle Elcano 93.
Yanina Borquez, una de las trabajadoras que se mani-
festó, en ese marco se refirió a la gacetilla que distribu-
yó durante el fin de semana el ministro de Desarrollo 
Humano, Marcelo Maciel, comentando que dicha pu-
blicación hizo que se encontraran “bastante enojadas y 
nos parece una falta de respeto el comunicado que sacó, 
entendemos que planteó solamente una cuestión con el 

tema edilicio, cuando él sabe muy bien que la situación 
edilicia fue el punto que nos llevó a poder salir a la calle 
y hacerlo público, pero no es el único asunto para el cual 
venimos exigiendo respuesta”.
Repasó luego que “hay un montón de cuestiones que 
se tienen que resolver, que no tienen que ver solamente 
con lo edilicio. Tienen que ver con los recursos econó-
micos que no hay, no hay partida presupuestaria parti-
cular para el área de género desde el inicio de la gestión, 
no hay suficiente recurso humano para llevar adelante la 
demanda en escala que existe, en relación a situaciones 
por violencia de género y entendemos que, de alguna 
manera, si no se escucha los reclamos es violento en 
relación a nosotras como trabajadoras, pero también en 
relación a las mujeres que acompañamos o de cualquier 
otra mujer que a partir de mañana pueda atravesar una 
situación de violencia porque no vamos a saber de qué 
manera poder acompañarlas”, remarcó Borquez.   
Mencionó que reclaman “respuesta para todos los 
puntos que venimos exigiendo” y dijo que lo hacen 
“específicamente con el ministro desde el mes de mar-
zo, a él se le acercó una nota por el sistema GEN y 
fue archivada por la secretaria. Hasta el día de hoy no 
hemos tenido ninguna mesa de diálogo, en relación a 
cada uno de estos puntos, es por eso que solicitamos 
que se traten estas exigencias que venimos realizan-
do”, señaló.
La trabajadora aclaró, además, que “el conflicto es a 
nivel provincial, en Ushuaia están a partir de hoy (por 
ayer) con retención de servicios, se han presentado las 
notas correspondientes y en la ciudad de Tolhuin di-
rectamente no hay un equipo de trabajo hasta el día de 
la fecha”, repasó finalmente Yanina Borquez. Minutos 
después, se conocía la convocatoria del ministro para el 
encuentro detallado más arriba.

Subsecretaría de Género

Trabajadoras expresaron reclamos 
al ministro Maciel
Luego de la manifestación que las trabajadoras de la Subsecretaría de Políticas de Género de la Ciudad de Río Grande protagonizaron ayer por la maña-
na, finalmente se reunieron con el ministro de Desarrollo Humano, Marcelo Maciel, y con funcionarias del área. Después del encuentro, las trabajadoras 
firmaron un acta donde especifican las múltiples necesidades del sector. Igualmente, decidieron continuar con retención de tareas, entre las 12 y las 16 
horas, hasta tanto tengan efectiva respuesta a los puntos planteados.

Luego de la manifestación que las trabajadoras de la Subsecretaría de Políticas de Género de la Ciudad de Río 
Grande protagonizaron ayer por la mañana, finalmente se reunieron con el ministro de Desarrollo Humano, 
Marcelo Maciel, y con funcionarias del área.
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El diputado de Juntos por el Cambio, Tito Stefani, presentó un proyecto de ley para reducir las comisiones de las tarjetas de crédito de un 
3% al 1,5% y del 1,5% a 0% en las tarjetas de débito.

La Asociación Trabajadores del Estado, junto con sectores barriales, sociales, políticos y cooperativas; presentó la lista con la cual competi-
rán en las elecciones de la CTA Autónoma, previstas para el próximo 11 de agosto. El candidato a secretario General por la CTA Río Grande 
será Antonio Cardozo; acompañado por Daniela Soto, como candidata a secretaria General Adjunta y como candidato a secretario General 
Adjunto de CTA provincial, irá Marcelo Córdoba.

Citados por el Ministerio de Trabajo de la Provincia, se reunieron las autoridades del IPVyH con las dos empleadas que habrían sido víc-
timas de acoso laboral y violencia, por parte de un personal jerárquico. Tanto Liliana Ibáñez como Sandra Aballay, ratificaron todo lo 
denunciado en su momento contra Horacio Alonso y otras y otros jerárquicos, que fueron parte de las situaciones denunciadas o no actuaron 
en su momento. Finalmente se pasó a cuarto intermedio hasta la segunda semana de agosto.

Diputado Héctor ‘Tito’ Stefani

“Hay que reducir las comisiones que cobran las tarjetas de crédito y
débito para que esos cargos no afecten al bolsillo de los consumidores”

Río Grande.- “En medio de una crisis donde nadie está 
exento, aliviar la carga a los emprendedores y comer-
ciantes que día a día tienen que lidiar con la asfixiante 
presión impositiva de nuestro país es un aliciente para 
que puedan seguir adelante”, afirmó el diputado PRO, al 
tiempo que agregó que “Argentina es uno de los países 
de la región que refleja las comisiones más altas en ma-
teria de tarjetas de crédito si lo comparamos con Chile 
(1,3%), Perú (1,5%), o Brasil (2%)”.
En este sentido dijo que “descomprimir la presión y los 
gastos bancarios de los comercios es una medida que 
debemos actualizar considerando que el uso de plásti-
cos y los medios digitales se ha incrementado conside-
rablemente”, sostuvo Stefani.
Asimismo insistió en que “es indispensable modificar 

la Ley de Tarjeta de Crédito para que haya consistencia 
legal y no quede sujeto a ‘parches’ temporales que hace 
un gobierno de turno con sectores determinados”.
“Es un reclamo que desde hace varios años vienen reali-
zando comerciantes y emprendedores. Recordemos que 
fueron uno de los sectores más perjudicados durante 
la pandemia, donde para sobrevivir tenían que acudir a 
todo tipo de plataforma digital para seguir trabajando”, 
remarcó el diputado de Juntos por el Cambio.
Por último manifestó que “es hora de dar una discusión 
de fondo, modificar la Ley y brindarle seguridad jurídica 
no solo a los comerciantes y emprendedores sino 
también al consumidor. La distorsión de precios que 
generan los costos financieros y fiscales termina perju-
dicando siempre al consumidor”, finalizó Stefani.

CTA Autónoma 

ATE presentó su lista para las elecciones de agosto

Río Grande.- Durante la jornada de ayer, en el quincho 
de la Asociación Trabajadores del Estado, con un marco 
de banderas  de diferentes sectores de trabajadores, de 
algunas cooperativas de trabajo, junto con movimientos 
barriales y sociales; se presentaron a todos los candida-
tos y candidatas que integran la Lista N°2 Agrupación 
“Carlos Cassinelli”, para las elecciones de la CTA Au-
tónoma que se desarrollarán el próximo 11 de agosto.
El acto estuvo encabezado por el secretario General de 
ATE Seccional Río Grande, Felipe Concha, junto con 
el candidato a secretario General por la CTA local, An-
tonio Cardozo; acompañado de la candidata a secretaria 
General Adjunta por la CTA Río Grande, Daniela Soto 
y el candidato a secretario General Adjunto de CTA 
provincial, Marcelo Córdoba.
Según se manifestó allí, el eje central de la campaña será 
“la  integración y justicia social para todos los sectores  
barriales, sociales y sindicales”; destacaron referentes de 

ATE. Además expresaron que “nuestra militancia va a 
estar presente en cada barrio, escuchando la necesidad 
de todos los compañeros y compañeras”.
De igual forma dijeron que “también apuntamos a re-
forzar las fuentes de trabajo, el acceso a la tierra y el 
mejoramiento barrial de todos los puntos de nuestra 
ciudad y la provincia”. Felipe Concha, durante el acto, 
aseguró que la jornada fue “una fiesta, porque nosotros 
siempre quisimos poner a nuestros mejores compañe-
ros en la CTA y lo estamos haciendo”. 
Por su parte Marcelo Córdoba, candidato a secretario 
General provincial, señaló la importancia de ver a las 
elecciones como “un compromiso social” para “poner 
la mirada sobre los que menos tienen”. Además indicó 
que se trata de “una forma de lucha por mejorar la cali-
dad de vida de los trabajadores”, tanto ocupados como 
desocupados, y de “luchar contra la inflación que nos 
agobia”.

“Argentina es uno de los países de la región que 
refleja las comisiones más altas en materia de tar-
jetas de crédito si lo comparamos con Chile (1,3%), 
Perú (1,5%), o Brasil (2%)”, afirmó el diputado Héc-
tor ‘Tito’ Stefani.

La Asociación Trabajadores del Estado, junto con 
sectores barriales, sociales, políticos y cooperati-
vas; presentó la lista con la cual competirán en las 
elecciones de la CTA Autónoma, previstas para el 
próximo 11 de agosto.

Intervino Trabajo

Reunión por la denuncia de acoso laboral en el IPVyH

Río Grande.- En la reunión estuvo la pre-
sidenta del IPVyH, Leticia Hernández; y el 
vicepresidente, Alejandro Ramb. Además 
de las empleadas Liliana Ibáñez y Sandra 
Aballay, acompañadas por la abogada Da-
lila Nora; también estuvo la delegada por 
la Asociación Trabajadores del Estado, 
María Sepúlveda. 
El encuentro comenzó alrededor de las 14 
horas y finalizó cerca de las 20:30, tiempo 
en el cual las denunciantes ratificaron to-
dos sus dichos y las imputaciones contra 
Horacio Carlos Alonso y otras y otros in-
tegrantes del plantel jerárquico del IPVyH.
Quedó explicito el pedido, tanto por parte 
de las trabajadoras como de su abogada, 
de que ambas recuperen su puesto de tra-
bajo; pero con la condición de que Alonso 

sea reubicado en otra área fuera del edifi- cio del IPVyH para evitar nuevos cruces y situaciones de acoso laboral.
Desde las autoridades del Instituto, no 
existió un claro reconocimiento de lo su-
cedido, mucho menos un pedido de dis-
culpas; según lo confirmado por fuentes 
gremiales. 
Vale mencionar, igualmente, que se llega a 
esta instancia después de un escrache que 
sufrió el propio Alonso el día martes en 
el edificio del IPVyH. Hasta ese entonces, 
tanto la denuncia que presentaron las afec-
tadas en el ámbito del Ministerio de Traba-
jo como la que realizaron en sede judicial, 
no habían avanzado. 
Luego de varias horas de debate, las partes 
quedaron en volver a reunirse la segunda 
semana de agosto; para intentar avanzar en 
algún tipo de acuerdo.

Citados por el Ministerio de Trabajo de la Provincia, se reunieron las autoridades 
del IPVyH con las dos empleadas que fueron víctimas de acoso laboral y violen-
cia, por parte de un personal jerárquico.
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Río Grande.- La nueva secretaria de Go-
bierno del Municipio de Ushuaia, Yesica 
Garay, dialogó con Radio Universidad 
93.5 y Provincia 23 sobre los cambios en 
el gabinete del intendente Walter Vuoto, 
con una importante renovación de cargos. 
“El Dr. César Molina estuvo durante va-
rios años a cargo de la Secretaría Legal y 
Técnica y hoy está a cargo de la Secretaría 
de Medio Ambiente. Es un compañero 
con mucha experiencia en la gestión, con 
muchos años de militancia, que ahora tie-
ne un nuevo desafío y está a la altura para 
llevarlo adelante. Asumió el Dr. Fernando 
Vera en lugar de Molina y también es un 
nuevo desafío para él. Es un abogado con 
muchísima experiencia, jubilado del muni-
cipio y ha estado en la Sindicatura”.
El Secretario de Finanzas pasa al área de 
Tierra y Hábitat y, en lugar de David Fe-
rreyra, “asume una compañera que está a 
la altura de las circunstancias y en pocos 
días se va a anunciar”, señaló, por ahora 
confirmando solamente que será una mu-
jer.
“Para nosotros esta renovación del gabi-
nete y el cambio de roles de los que esta-
mos acompañando a Walter Vuoto desde 
hace muchos años es importante. No im-
porta el cargo en que nos desempeñemos 
porque tenemos claro cuál es el proyecto 
de ciudad que queremos y cuáles son las 
políticas que venimos llevando adelante, 
por eso es posible hacer este tipo de enro-
ques”, manifestó.
“En mi caso estuve en los dos años de 
pandemia a cargo del PAMI, los primeros 
cuatro años de gestión como Subsecreta-
ria de Políticas Sanitarias y hoy en el rol de 
Secretaria de Gobierno. Esto tiene que ver 
con la formación de cuadros políticos y 
técnicos, que nos permite ir llevando ade-
lante distintas responsabilidades en la ges-
tión. Es importante hacer una renovación 
en los cargos porque tenemos compañe-
ros y compañeras que llevan muchos años 
y esto provoca un desgaste. Trabajar en el 
municipio es como trabajar en una línea 
de fuego, con las emergencias a diario y 
también con la planificación de distintas 
políticas que llevamos adelante en estas 
dos gestiones”, expuso.

GABINETE CAMPORISTA

Se le consultó sobre este cambio de figu-
ras en el gabinete, del que se han alejado 
funcionarios de otros partidos políticos y 
quedaron más concentrados los cargos en 
militantes de La Cámpora y referentes del 
peronismo. No obstante Garay aseveró 
que “seguimos teniendo un gabinete am-

plio. En la Subsecretaría de Políticas Sa-
nitarias la semana pasada asumió Lisando 
Fonrradona, que es del espacio de Fabiana 
Ríos y Carolina Yutrovich. Tenemos fun-
cionarios de otros partidos políticos y no 
somos netamente ni camporistas ni pero-
nistas. Es un frente amplio, con muchos 
partidos y organizaciones por dentro, y 
estoy convencida de que vamos a seguir 
siéndolo, porque es de la única manera 
que uno puede construir los consensos”. 
“Tenemos puntos de unión y también di-
ferencias sobre la gestión y la política, y eso 
nos hace un espacio más amplio. Mientras 
más amplio sea el consenso, vamos a lle-
gar a mejores objetivos”, consideró.

CAMBIOS FRECUENTES

También se le consultó sobre los cambios 
frecuentes que se observan en el gabinete 

municipal, comparado con los primeros 
años de gestión. “Puede ser y uno tiene 
que entender que luego de casi siete años 
la política y la gestión tiene dinámicas dis-
tintas. No creo que sea una debilidad, sino 
al contrario, es una fortaleza poder hacer 
los cambios en el momento justo, y acom-
pañar los contextos políticos. El inten-
dente entendió que en esta segunda parte 
de su segunda gestión era necesario hacer 
algunos enroques, pero son compañeros 
y compañeras que tienen formación, ex-
periencia y muchos lo vienen acompañan-
do desde el primer momento. Otros han 
crecido, como fue mi caso y el de otras 
compañeras que asumieron el año pasa-
do. Es parte del crecimiento del espacio 
político, de los cuadros políticos que se 
vienen gestando. También la gestión tiene 
otras demandas y necesidades, porque nos 
ha atravesado la pandemia y hay que tener 

dinamismo, entender que son necesarios 
los cambios porque la ciudad lo demanda. 
Son cambios positivos y es normal el des-
gaste de la gestión”, remarcó. 

ROMANO INTENDENTE

En cuanto a la articulación con Juan Ma-
nuel Romano (FORJA), que ocupa la in-
tendencia, dado que Walter Vuoto está de 
licencia por formar parte de la convención, 
dijo que la semana pasada le tocó reunir-
se con el concejal. “Charlamos y él tiene 
mucha experiencia de gestión, porque ha 
estado con el intendente Garramuño, en 
los dos mandatos de Federico Sciurano, y 
lleva su segundo mandato en el Concejo. 
Tenemos mucha comunicación, también 
con el jefe de gabinete, y está recorrien-
do todas las áreas. Estamos haciendo un 
intercambio de cómo están las secretarías, 

en qué venimos trabajando y para él esto 
es muy productivo porque va a volver a 
su banca con mucha experiencia en el 
Ejecutivo y con mucha información que 
maneja”. 
Como presidente de la comisión de pre-
supuesto, Romano no contaba con la do-
cumentación sobre contratos fundamen-
tales, como el de Agrotécnica Fueguina, 
cuando fue consultado por este medio. 
Garay informó que “ya se está trabajando 
en el nuevo pliego de licitación y las distin-
tas extensiones que se fueron otorgando 
tuvieron que ver con un contexto social, 
económico y político. Desconozco las 
notas que se hicieron con anterioridad 
con Juan Manuel, pero trato de enten-
der el rol que nos toca. Desde la banca 
obviamente va a tener otra posición res-
pecto del Ejecutivo, y por eso me parece 
importante que ahora, como intendente 

a cargo, pueda hacer una recorrida por 
todas las secretarías y ver realmente el 
trabajo que se lleva adelante desde el Eje-
cutivo”.

TRABAS DE LA CARTA ORGÁNICA

Por otra parte, expuso la importancia de la 
reforma de la carta orgánica para eliminar 
lo que ve como trabas a la gestión. “Tene-
mos muchas dificultades y esto tiene que 
ver con la reforma de la carta orgánica, 
porque hoy nos vemos atados por mucha 
normativa que se hizo hace más de 20 
años y lógicamente la ciudad evolucionó. 
Había políticas que no se discutían, como 
el medio ambiente, la salud, la ampliación 
del ejido urbano. Tenemos limitaciones a 
la hora de armar un presupuesto y que-
remos llevar adelante determinadas políti-
cas, acompañando el contexto”, dijo.

ACCESO A LA INFORMACIÓN

Por otra parte, se la consultó sobre los 
cuestionamientos por falta de acceso a 
la información económico-financiera del 
municipio y afirmó que “el boletín oficial 
se publica y hace pocos días se publicó lo 
que costó La Noche Más Larga”.
En cuanto a si es cierto que se gastaron 
148 millones de pesos en los once días de 
festejos, aclaró que “no tengo el número 
finito, pero puede ser. También es cierto 
que hay muchísimas instituciones que ha-
cen su aporte a La Noche Más Larga, no 
es un gasto único del municipio, porque 
aporta la nación, la provincia, aportó el 
Banco Macro y otros proveedores. Veni-
mos llevando adelante una política turísti-
ca y cultural desde 2017 y no sé si es im-
portante discutir los números cuando uno 
saca la cuenta de cuánto salió por cabeza, 
porque fueron 2 mil pesos por cada visi-
tante y más de 70 mil personas pasaron 
por esas once noches. Me parece que ha 
sido una política turística y cultural que ha 
trascendido a la provincia, hemos recibido 
visitantes de todo el país y esto tracciona 
la economía local, la economía provincial, 
y ayuda al turismo”, priorizó. 
“Todo el movimiento que generaron las 
once noches fue único y los que venimos 
desde 2017 llevándolo adelante sabemos 
lo que implica trabajar con la comunidad, 
y ver a la gente feliz disfrutando de cada 
uno de los shows. Yo soy nacida en Us-
huaia y sé que muchos vecinos y vecinas 
no han tenido nunca la oportunidad de 
viajar a una ciudad grande como Córdo-
ba, Mendoza o Buenos Aires, para ver a 
los artistas que aman. Esta gestión les dio 

Cambios en el gabinete de Vuoto

“Es una fortaleza poder hacer los 
cambios en el momento justo y 
acompañar los contextos políticos”
La flamante secretaria de Gobierno del Municipio de Ushuaia, Yesica Garay, destacó la importancia de hacer los cambios en el momento justo, a partir 
de la renovación del gabinete del intendente Vuoto. “No importa el cargo en que nos desempeñemos porque tenemos claro cuál es el proyecto de ciudad 
que queremos y cuáles son las políticas que venimos llevando adelante, por eso es posible hacer este tipo de enroques”, dijo. Lo atribuyó además al creci-
miento del espacio político, la formación de nuevos cuadros, además de los militantes que vienen hace tiempo acompañando al intendente. Además, se 
refirió a los gastos de La Noche Más Larga, y valoró no el costo solamente sino la importancia como hecho turístico y cultural. Aseguró que hay mucha 
comunicación con el intendente a cargo, Juan Manuel Romano, que está recorriendo todas las secretarías. 

La nueva secretaria de Gobierno del Municipio de Ushuaia, Yesica Garay, dialogó 
con Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 sobre los cambios en el gabinete del 
intendente Walter Vuoto, con una importante renovación de cargos.
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la posibilidad de tenerlos en el Cochocho 
Vargas y disfrutarlos de manera totalmen-
te gratuita. Si discutimos sólo el valor, lo 
podemos discutir, pero una política de 
este tipo tiene más que ver que el valor 
específico de un cachet. Hoy somos Fies-
ta Nacional, estamos dentro de la agenda 
cultural y turística de la Nación y es algo 
importante de destacar. La crítica porque 
sí no lleva a ninguna construcción. Si nos 
critican por hacer La Noche Más Larga, 
que es un sello nacional y está en la agen-
da nacional, donde hemos recibido turis-
tas de todo el país, recibir crítica es parte 
del crecimiento”, planteó.

AUMENTO SALARIAL

En cuanto al aumento del 38% con una 
revisión entre octubre y noviembre, sos-
tuvo que “es importante en el contexto 
social y económico que vive el país seguir 
teniendo la discusión abierta con los sin-
dicatos. Durante todos los años de gestión 
fuimos discutiendo salarios porque uno 
no está ajeno a lo que está sucediendo, y 
es un esfuerzo que lleva adelante el Ejecu-
tivo para seguir incrementando el salario 
de los trabajadores y trabajadoras. Seguir 
con la mesa paritaria abierta es importan-
te, porque la inflación también la venimos 
sufriendo como gestión cuando nos toca 
pedir presupuestos o abrir licitaciones. La 
discusión con los trabajadores tiene que 
estar dada con todo sobre la mesa, los sa-
larios, los insumos, las herramientas que 
necesitan, la inversión que ha hecho el 
Ejecutivo todos estos años no sólo en el 
parque automotor, sino en la mejora de 
cada una de las instalaciones del munici-

pio. Son discusiones que van aparejadas 
y hemos mejorado la calidad de los tra-
bajadores en muchísimos sentidos. Tene-
mos una política en recursos humanos y 
es importante destacarlo. Me tocó hace 
unos días concretar la entrega de toda la 
indumentaria para tránsito y transporte, 
se sigue invirtiendo en equipamiento para 
Defensa Civil. Es importante lo salarial y 
la calidad de trabajo en las distintas áreas”, 
subrayó.
Consultada sobre la cantidad de emplea-
dos municipales, dijo que “hay distintas 
modalidades, hay personal de planta, con-
tratos de locación, pasantías, y rondan casi 
los dos mil agentes”. 

TEMPORADA DE INVIERNO

Finalmente se mostró satisfecha por las 
buenas perspectivas en esta temporada de 
invierno. “La ciudad está hermosa y nos 
da muchísima alegría ver caminando a los 
turistas en distintos horarios. La campaña 
que se hizo el año pasado a nivel nacional 
fue una de las mejores que hemos tenido 
en la historia de Ushuaia. Todo el turis-
mo está trabajando y hemos preparado la 
ciudad para eso. También se han hecho 
gestiones con Aerolíneas Argentinas, gra-
cias al senador Matías Rodríguez y al in-
tendente Walter Vuoto. Desde el año pa-
sado generamos varias políticas para que 
esto suceda y estamos viendo la Ushuaia 
de siempre, con turismo local, nacional 
e internacional. A partir del 1 de agosto 
va a estar nuevamente el Pre Viaje y se-
guramente veremos que Ushuaia una vez 
más es uno de los destinos más elegidos”, 
concluyó.

Ushuaia.- Se trata de un grupo de veci-
nas que en mayo pasado recibió herra-
mientas e insumos para llevar adelante 
sus emprendimientos, tras gestiones 
realizadas por el intendente Walter Vuo-
to ante el Gobierno nacional. 
La secretaria de la Mujer, Natacha Alda-
lla, expresó que “llevamos adelante en la 
Casa de la Mujer una capacitación junto 
al área de Bromatología municipal, que 
permitirá a las participantes obtener el 
certificado de manipulación de alimen-
tos, de validez nacional”. 
“Junto a la secretaria de Gobierno, Ye-
sica Garay, articulamos esta actividad 
destinada a mujeres emprendedoras del 

rubro gastronómico”, precisó Aldalla, 
las cuales “recibieron herramientas de 
trabajo de parte del Municipio en mayo 
pasado, en el marco del Programa Mujer 
Emprendedora de la Secretaría. 
En esa línea, la secretaria de la Mu-
jer remarcó por último que “el trabajo 
articulado entre las distintas áreas del 
Municipio es clave, pero también es im-
portante brindarles a las emprendedo-
ras del rubro alimentos las herramientas 
teóricas necesarias para poder iniciar o 
potenciar sus emprendimientos”, ya que 
“el cuidado de ellas y de quienes van a 
ser sus potenciales clientes es funda-
mental”.

En mayo pasado recibieron herramientas e insumos 
para llevar adelante sus emprendimientos

Las secretarías municipales de la 
Mujer y de Gobierno capacitaron 
a emprendedoras
Se trata de un grupo de vecinas que en mayo pasado recibió herramientas e 
insumos para llevar adelante sus emprendimientos, tras gestiones realiza-
das por el intendente Walter Vuoto ante el Gobierno nacional.
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Río Grande.- El Programa “RCP en 
las escuelas” el cual, durante el primer 
cuatrimestre de este 2022, ya lleva capa-
citando a más de 4 mil personas, entre 
docentes, no docentes y estudiantes de 
la provincia.

Como cierre de esta primera parte del 
año, se realizó una charla abierta a la co-
munidad denominada “RCP a la comu-
nidad”, en el Polo Creativo de la ciudad 
de Ushuaia de la cual participaron más 
de cien personas entre los tres turnos 

(mañana, tarde y vespertino).
El objetivo principal de la charla fue 
brindar herramientas sobre cómo actuar 
ante situaciones que esté en riesgo la 
vida, como por ejemplo, un paro cardía-
co, un atragantamiento, entre otros.
En el marco de la Ley Nacional 
N°26835 de Promoción y Capacitación 
en las Técnicas de Reanimación Cardio-
pulmonar Básicas, la cartera educativa 

promueve estas acciones para la toma 
de conciencia sobre la relevancia so-
cial de difundir y aprender las técnicas 
de reanimación cardiopulmonar (RCP) 
con carácter voluntario, altruista, desin-
teresado y solidario, teniendo en cuenta 
que todas y todos pueden aprender qué 
hacer en caso de una muerte súbita y no 
es necesario ser médico, médica o tener 
una ocupación relacionada con la salud.

Ushuaia.- El subsecretario de Fortaleci-
miento Territorial, el convencional Ser-
gio Niz, contó que “la tradicional kermes 
de la Municipalidad continúa con su gira 
por los barrios y escuelas, con el colorido 

y la diversión de siempre y estuvo, en dos 
turnos con 170 niños y niñas del jardín 
de Infantes N°20 “Luceritos de Fuego”, 

que tiene como directora a Alejandra So-
neira”. 
“Esta herramienta con que cuenta nues-
tra Municipalidad está totalmente reno-
vada por decisión de nuestro intenden-

te Walter Vuoto, acompaña con juegos 
a nuestros chicos y chicas de la ciudad, 
también con la entrega de golosinas y 

globos a cada uno de los presentes en es-
tos eventos”, dijo Niz.
Agregó que “la siguiente estación de esta 
kermes municipal fue en el Jardín N°18, 
“Caruchas” que dirige Mónica Salinero, 
con la participación de más de 180 niños 
y niñas, también de los dos turnos, ma-
ñana y tarde”.
“Con castillos inflables, golosinas para 

los presentes, el colorido y diversión de 
los globos de globología realizados por 
el payaso Piruchín, se vivieron realmente 
momentos muy lindos y desde la Muni-
cipalidad se tiene previsto llegar a más 
centros educativos como así también a 
otras instituciones y organizaciones du-
rante este mes de julio”, finalizó el Sub-
secretario.

Municipalidad de Ushuaia

La kermese en centros educativos, 
instituciones y organizaciones de la ciudad
La kermese que depende de la Dirección de Barrios y Centros Comunitarios de la Secretaría de Políticas Públicas, Sanitarias y Derechos Humanos de 
la Municipalidad de Ushuaia continúa con su recorrido por la ciudad y acompañó a niños y niñas de los Jardines de Infantes ‘Luceritos de Fuego’ y 
‘Caruchas’.

En 2022

El plan ‘RCP en las escuelas’ llegó a más 
de 4 mil personas
Desde el Ministerio de Educación de Tierra del Fuego se informó que se llevan adelante diversos Programas destinados a la comunidad en general y a las 
instituciones educativas de todos los niveles y modalidades de la provincia.

En el marco de la Ley Nacional N°26835 de Promoción y Capacitación en las Téc-
nicas de Reanimación Cardiopulmonar Básicas, la cartera educativa promueve 
estas acciones para la toma de conciencia.
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Río Grande.- A partir del 5 de junio, el 
Ministerio de Salud de la Nación en con-
senso con el resto de las jurisdicciones 
avanzó en una nueva estrategia de vigi-
lancia de infecciones respiratorias agudas 
como COVID-19, Influenza y otros vi-

rus respiratorios. 
A partir de esa fecha, las Provincias co-
menzaron a través de las Unidades de 
Monitoreo de Ambulatorios (UMAs) la 
vigilancia de casos ambulatorios y a la 
vez continúa la vigilancia de casos graves 

de Covid-19 (internados y fallecidos), in-
activándose la vigilancia de casos sospe-
chosos en general. 
En Ushuaia la UMA funciona en el Ex 
cine Packewaia y en Río Grande en el 
Gimnasio de la UOM, los días lunes, 
miércoles y viernes. A su vez se realizan 
hisopados al azar para determinación por 
PCR de COVID, Influenza A y B.
Los nuevos casos positivos así como los 
casos graves de Covid-19 (internados y 
fallecidos) siguen informándose en su to-
talidad en todos los establecimientos. 
En este marco, el Ministerio de Salud de 
Tierra del Fuego AIAS actualizó el infor-
me de situación en cuanto a la pandemia 
de Covid-19 en la provincia y su evolu-
ción correspondiente a la vigesimoctava 
semana epidemiológica de 2022.
Se reitera la importancia de mantener las 
medidas de higiene y cuidados para evi-
tar contagios. Esto incluye especialmente 
completar el esquema de vacunación y 
ventilar los ambientes. También se reco-
mienda utilizar barbijo en lugares cerra-
dos, lavarse regularmente las manos, des-
infectar las superficies y objetos de uso 
cotidiano y respetar en todo momento 
los protocolos sanitarios establecidos.

Asimismo, ante la aparición de síntomas 
se solicita acercarse a un dispositivo de 
testeo para realizarse el hisopado, y en 
caso de emergencia llamar al 107.
Son 552 los pacientes fallecidos reporta-
dos desde el inicio de la pandemia.
En cuanto a los resultados de las jorna-
das de hisopados que el Ministerio de Sa-
lud viene realizando en toda la provincia, 
del 10 al 16 de julio se detectaron 95 nue-
vos casos de Covid-19 en Ushuaia, 237 
en Río Grande y 88 en Tolhuin.
En cuanto a internación, en la actuali-
dad hay 4 pacientes internados en sala 
general y 4 en UTI por Covid-19 en Río 
Grande y 3 pacientes en sala general en 
Ushuaia.
En cuanto al Plan de Vacunación que 
se está llevando adelante, la Provincia 
ha recibido 446.583 dosis de vacunas. 
Ya han sido aplicadas 397.370; 157.790 
personas recibieron la primera dosis de 
las cuales 146.471 completaron esque-
ma con la segunda dosis.
Asimismo, se aplicaron 8.633 dosis adi-
cionales, 333 vacunas de aplicación úni-
ca y 84.143 dosis de refuerzo. (Datos del 
Monitor Público de Vacunación actuali-
zados al día de la fecha).

Río Grande.- Quienes sean positivos deberán permane-
cer aislados 5 días desde la fecha de inicio de síntomas 
declarado, más 5 días de cuidados especiales donde no 
deberán concurrir a eventos masivos ni reuniones socia-
les; utilizar barbijo de forma adecuada, tapando nariz, 
boca y mentón en forma permanente en ambientes ce-

rrados o abiertos donde haya otras personas. Mientras 
que los contactos estrechos o convivientes no deberán 
aislarse, deberán cumplir 10 días de cuidados especiales.
De esta forma, el Municipio de Río Grande continúa 
llevando adelante acciones concretas para resguardar la 
salud de la comunidad riograndense.

Importante aumento de casos de Covid 19 en la provincia

Se registraron 420 casos en la última semana
420 casos positivos de Covid 19 se registraron en la última semana en toda la provincia de acuerdo a los datos brindados desde el Ministerio de Salud. 
En este sentido se detectaron 95 nuevos casos en Ushuaia, 237 en Río Grande y 88 en Tolhuin. En cuanto a internación, en la actualidad hay 4 pacientes 
internados en sala general y 4 en UTI por Covid-19 en Río Grande y 3 pacientes en sala general en Ushuaia.

Se detectaron en la provincia 420 nuevos casos de COVID-19 en la última sema-
na.

Municipio de Río Grande

Salud municipal continúa realizando testeos de COVID
Los mismos tienen lugar los martes y jueves de 10 a 12 horas en el Laboratorio de Análisis Clínicos 
y Biología Molecular ubicado (Gdor. Anadón 735). Están dirigidos únicamente a personas que pre-
senten síntomas compatibles. No se hisopan convivientes o contactos estrechos.
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Río Grande.- El CEO de YPF, Sergio Affronti dejó su 
cargo en medio de una denuncia por espionaje contra el 
presidente de la empresa Pablo González. 
La investigación que comenzó a fines del año pasado y 
que recientemente trascendió en los medios derivó en 
una denuncia judicial que investiga la jueza María Servini.
Tras un procedimiento conocido como “Technical Sur-
veillance Counter Measures”, por lo que se monitoreó 
la presencia de micrófonos y otros dispositivos. Uno de 
los empleados descubrió que su compañero sacó fotos y 

revisó los cajones en la oficina de Pablo González.
Esas imágenes forman parte de la denuncia y por la cau-
sa que derivó en una investigación, se habría decidido el 
alejamiento de Sergio Affronti.

EL ESPIONAJE EN YPF

La denuncia que tramita Servini -y que González ratificó 
en junio pasado- reveló que un empleado de seguridad 
de YPF, responsable de las tareas de contrainteligencia 

interna establecidas por protocolo en todas las empresas 
que cotizan en Wall Street, ingresó a la oficina del presi-
dente fuera del horario laboral y fotografió documentos y 
revisó las pertenencias personales de González.

Las maniobras de espionaje en YPF ocurrieron a fines 
de noviembre del 2021, pero la denuncia penal recién 
la presentó González en mayo del 2022 por que otros 
ejecutivos de la denominada “planta permanente” de la 
empresa se negaban y recomendaban encarar la situación 
en secreto.
Más tarde, se conoció que el responsable del espionaje 
era Alejandro Garofani, de 49 años, un hombre que tra-
bajó más de 12 años para la petrolera y ya está formal-
mente imputado en la causa.
Según su currículum publicado en LinkedIn, Alejandro 
Garofani estudió dos años de ingeniería informática en 
la Universidad Nacional de La Matanza y tiene una di-
plomatura en seguridad informática y de sistemas de la 
UTN.
Fuente: bocadepozo.com.ar

Río Grande.- A través de la creación de la 
nueva empresa de energía provincial ins-
tituida recientemente en Tierra del Fue-

go, analizan la posibilidad de instituir una 
red local de operadoras de combustibles 
de la marca “Terra Ignis Energía S.A.” 
para abastecer al sur argentino.

El pasado 16 de junio el gobernador 
de Tierra del Fuego, Gustavo Melella 
dio paso a la fundación de una empresa 

provincial destinada a la producción de 
hidrocarburos, hidrógeno verde, energía 
eólica, GNL y GNV, con participación 
privada cuyos objetivos “no tienen techo”, 

de acuerdo a lo que las autoridades fuegui-
nas dieron a conocer recientemente.
En ese contexto, el secretario de Hidro-
carburos provincial Alejandro Aguirre 
dejó abierta la posibilidad de alcanzar en 
un futuro cercano los medios necesarios 
para avanzar no solamente en la genera-
ción de recursos hidrocarburíferos pro-
pios, sino en una cadena de Estaciones 
de Servicio que abastezcan a parte de los 
habitantes de Tierra del Fuego que hoy 
todavía están alejados de los centros más 
poblados del territorio.
“No descartamos la expectativa de que 
haya operadoras de combustible de mar-
ca provincial compitiendo con las que ya 
están instaladas históricamente y a la vez 
solucionando problemas que tenemos 
para abastecer de combustible en ciertas 
zonas donde hay desinterés de las petro-
leras por invertir”, explicó Aguirre en 
diálogo con surtidores.com.ar.
El funcionario además dejó en claro que 
todos los proyectos que haya de ahora en 
adelante referidos a esta nueva compañía, 
basarán sus objetivos en las energías re-

novables y por ende, en el caso de que 
se construyan nuevas expendedoras, ten-
drán la premisa de desarrollo de electro-
movilidad, hidrógeno verde y demás nue-
vas opciones amigables con el ambiente.
De hecho, informó que el Gobierno tie-
ne en mente fomentar el uso del GNC, 
una vez concluidos los gasoductos zo-
nales que le permita a la provincia llegar 
con el gas natural a todos los hogares que 
aún hoy utilizan garrafas.
“A pesar de que la nafta está exenta de 
impuesto en la región, vemos una veta 
importante de negocio en el GNC para 
que esté disponible en las Estaciones de 
Servicio ya que hoy día únicamente exis-
te una boca de expendio de gas automo-
tor”, relató el funcionario.
En ese mismo marco de situación ade-
lantó finalmente que proyectan transfor-
mar al puerto de Ushuaia en un punto de 
carga de GNL para los más de 600 cruce-
ros internacionales que vienen a visitar la 
provincia de todo el mundo  y que en su 
mayoría poseen motores híbridos.
Fuente https://surtidores.com.ar

En todo el territorio provincial

Terra Ignis proyecta instalar Estaciones 
de Servicio multipropósito
Desde el Gobierno provincial analizan la posibilidad de instituir una red local de operadoras de combustibles de la marca “Terra Ignis Energía S.A.” 
para abastecer a toda la provincia con producción propia. En este sentido, el secretario de Hidrocarburos local Alejandro Aguirre dejó abierta la posibi-
lidad de alcanzar en un futuro cercano los medios necesarios para avanzar no solamente en la generación de recursos hidrocarburíferos propios, sino en 
una cadena de Estaciones de Servicio que abastezcan a los fueguinos.

“A pesar de que la nafta está exenta de impuesto en la región, vemos una veta 
importante de negocio en el GNC para que esté disponible en las Estaciones de 
Servicio ya que hoy día únicamente existe una boca de expendio de gas automo-
tor”, dijo el secretario de Hidrocarburos, Alejandro Aguirre.

Tras denuncias de espionaje en YPF

Sergio Affronti ya no es más CEO de YPF
Se debe a un supuesto espionaje al presidente de la empresa, Pablo González, que investiga la jueza María Servini. Lo reemplazará Pablo Iuliano, vice-
presidente de Upstream No Convencional de YPF.

El CEO de YPF, Sergio Affronti, dejó su cargo en 
medio de una denuncia por espionaje contra el pre-
sidente de la empresa Pablo González.
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Ushuaia.- La secretaria de Planificación e Inversión Pú-
blica del Municipio, Gabriela Muñiz Siccardi, especificó 
que “en una primera etapa se realiza el corrimiento de 
uno de los gasoductos que abastece a la ciudad”, lo cual 
implica “colocar un nuevo caño para luego poder reali-

zar un by pass con el otro gasoducto”.
En ese sentido, apuntó que “sin este trabajo previo en 
lo referente al gas sería imposible construir el puente 
nuevo de cuatro manos”.
Agregó que “a esto se le va a sumar el traslado de una 
instalación eléctrica” y señaló que tras estos trabajos de 
adecuación “se comenzará con la obra del puente pro-
piamente dicha”. 

Finalmente, Muñiz Siccardi pidió “paciencia” a los ve-
cinos y vecinas por los cortes de tránsito que se pro-
ducirán mientras dure la obra, y remarcó que el nue-

vo puente “permitirá agilizar el tránsito en un sector 
importante de Ushuaia; la ciudad avanza y crece y esta 
infraestructura es muy necesaria”.

Ushuaia.- El concejal Juan Carlos Pino 
visitó los talleres tecnológicos que se dan 
en el Centro Cultural “Nueva Argenti-
na”. Junto al profesor Pablo Cardoso 
González, participó de los talleres de Im-
presión 3D y Robótica. 
“El profesor Pablo nos explicó cómo 
funciona una impresora 3D y también 
nos guio en lo que es el taller de robótica 
en el cual pudimos probar algunos dis-
positivos. Quienes asisten a estos talleres 
de ciencia aplicada pueden aprender con-
tenidos útiles para producir herramientas 
que sirvan al desarrollo de la vida cotidia-
na”, expresó el concejal.
Además de los talleres de Diseño de Im-
presión 3D y Robótica y Tecnología se 
llevan adelante los talleres de Introduc-
ción a la Programación, Informática Ad-
ministrativa y Electrónica Básica 1.
Pino también destacó las propuestas que 
están siendo organizadas por la juventud. 

“En la noche del viernes los jóvenes mili-
tantes ofrecieron espectáculos artísticos. 
Misael Casimiro realizó stand up, Tomy 
Pérez salió a escena con una propuesta 
de rap y Facu DJ se sumó animando la 
velada con temas musicales”, comentó. 
El concejal remarcó que todos los vier-
nes, a las 20.30 horas, en el Centro Cultu-
ral “Nueva Argentina” se reúnen jóvenes 
militantes compartir inquietudes y reali-
zar propuestas. El objetivo es que desde 
todos los sectores tengan la posibilidad 
de aportar su perspectiva y contribuir al 
desarrollo de iniciativas que mejoren la 
ciudad. 
“Nos parece sumamente importante que  
nuestros jóvenes cuenten con un lugar 
para decir lo que piensan y efectuar pro-
puestas para seguir construyendo una 
Ushuaia más equitativa con posibilidades 
de desarrollo para todos y todas”, subra-
yó.

El CCNA, fundado por Pino y Cristina 
López, es un espacio de puertas abier-
tas a la comunidad que, a más de cuatro 

años de su fundación, se constituyó en 
un punto de encuentro y referencia para 
toda la comunidad ushuaiense.

Centro Cultural “Nueva Argentina 

“Seguimos generando propuestas para 
todos los vecinos y vecinas de Ushuaia”
Así lo destacó el concejal Juan Carlos Pino en su visita a los talleres tecnológicos que se dan en el CCNA. Las actividades que se ofrecen en dicho espacio 
son libres y gratuitas. Se generan capacitaciones, muestras artísticas y encuentros para promover proyectos que mejoren la ciudad y la calidad de vida 
de toda la comunidad.

El concejal Juan Carlos Pino visitó los talleres tecnológicos que se dan en el 
Centro Cultural “Nueva Argentina”. 

Reubicación de infraestructura de gasoducto 

Comenzaron los trabajos previos a la construcción 
del nuevo puente sobre el arroyo Grande
La Municipalidad de Ushuaia dio inicio a los 
trabajos de reubicación de infraestructura del 
gasoducto en el marco de la obra del nuevo puen-
te sobre el Arroyo Grande, cuya construcción 
permitirá agilizar el tránsito en un sector neu-
rálgico de la ciudad. 

Muñiz Siccardi remarcó que el nuevo puente “per-
mitirá agilizar el tránsito en un sector importante de 
Ushuaia; la ciudad avanza y crece y esta infraes-
tructura es muy necesaria”.
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NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Río Grande.- Este domingo, se tomó 
conocimiento sobre la sustracción de un 
automóvil marca Fiat, modelo Fiorino, 
color blanco, de la jurisdicción de la Co-
misaria cuarta de la ciudad de Rio Gran-
de, vehículo que, momentos antes había 
evadido el control policial del puesto 
policial José Menéndez y se trasladaba 
en sentido sur.  
A raíz de ello, se implementó controles 
fijos en los ingresos de la Ruta Com-
plementaria A, H e ingreso a la ciudad 
de Tolhuin, receptando modulación ra-
dial por personal apostado en el Desta-
camento Policial de Rio Ewan, que se 
había procedido interceptar al vehículo 
Fiat, modelo Fiorino, en ruta nacional 
Número 3 al kilómetro 2925 aproxima-

damente. La unidad era conducida por 
Cristian Eduardo Aguilar Barría, quien 
denotaba hallarse bajo la ingesta de be-
bidas alcohólicas, quedando inmedia-
tamente aprehendido por el delito del 
“Hurto de Automotor”.  
En el lugar, igualmente se hizo presente 
el Dr. Daniel Cesari Hernandez, juez de 
Instrucción, quien dispuso las diligen-
cias judiciales a llevarse a cabo, quedan-
do el detenido en carácter de comuni-
cado.  
Se realizaron las actuaciones de rigor 
junto al personal de la división policía 
científica y posterior el detenido fue 
trasladado hacia la ciudad de Rio Gran-
de y las actuaciones remitidas a la comi-
saría interviniente.

Río Grande.- El vuelco ocurrió a las 06:30hs  del vier-
nes, en avenida San Martín y Don Bosco de la ciudad 
de Río Grande.  
La unidad involucrada fue un Fiat Palio conducido 
por Walter Alegre de 32 años, quien resultó ileso.  
Por su parte, personal de tránsito Municipal realizó 
test de alcoholemia arrojando 2,90g/l labrando el acta 
correspondiente y remitiendo el rodado al corralón.  

Río Grande.- El siniestro se produjo sobre la Ruta Nacio-
nal N°3 en la zona del ex campamento YPF, a metros del 
ingreso al sector de los Tribunales.  
Por la zona circulaba un Toyota Prius de color bordó, 
patente AD613PY, el cual era guiado por un hombre de 
45 años, que, producto del estado resbaladizo de la cal-
zada, perdió el control del rodado, despistó y volcó, para 
detener su marcha, a varios metros de la calzada. Afortu-
nadamente no hubo que lamentar personas heridas.  

Se implementaron controles  

Sujeto robó una camioneta en la Margen 
Sur, evadió un control y fue detenido en 
cercanías del río Ewan
Un hombre hurtó una camioneta en la margen sur y se dio a la fuga. Evadió el control en el Puesto José Menéndez, y se implementaron controles sobre la 
ruta 3, logrando interceptar la unidad en las inmediaciones del río Ewan. El conductor quedó aprehendido y fue trasladado a Río Grande.  

Sujeto robó una camioneta en la margen sur, evadió un control y fue detenido en 
cercanías del río Ewan.   

Cuantiosos daños materiales  

Resultó ileso conductor que volcó 
en el ex campamento YPF
Ayer por la mañana se registró un violento vuelco en el barrio ex campamento YPF de Río Grande. 
El conductor de la unidad resultó ileso.  

Conductor en estado de ebriedad protagonizó vio-
lento vuelco en avenida San Martín y Don Bosco.  

El alcotest arrojó como resultado 
2,90g/l

Conductor en 
estado de ebriedad 
protagonizó 
violento vuelco
Conductor con 2,90 g/l en sangre, protagonizó el 
vuelco de su rodado Fiat Palio, el pasado viernes, 
a las 6 y media de la mañana. Se labró el acta 
de infracción y se decomisó el auto. El hombre 
resultó ileso.  
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Ushuaia.- El gobernador Gustavo Melella 
firmó el contrato para la “Construcción 
del Destacamento Policial en Puerto Al-
manza”, la cual contará con una superficie 
cubierta de 158.64m2 y de superficie se-
micubierta de 20.01m2.  
La rúbrica se concretó este lunes en Casa 
de Gobierno y contó con la presencia del 
titular de la empresa contratista, Alberto 
Grenz; la ministra de Obras y Servicios 
Públicos, Gabriela Castillo; la ministra de 
Gobierno, Justicia y Derechos Humanos, 
Adriana Chapperón; el secretario de En-
lace con las Fuerzas de Seguridad, José 

Díaz; el secretario de Obras y Servicios 
Públicos Zona Sur, Martín Moreyra; y 
el jefe de la Policía, Comisario General, 

Jacinto Rolón.  
En ese sentido, la titular de la cartera de 
Gobierno ponderó la importancia de la 
firma ya que a partir de la misma inicia la 
obra. “Esta infraestructura permitirá po-
tenciar el trabajo de la Policía en el lugar” 
valoró la Ministra y resaltó que “fue pen-
sada conjuntamente de acuerdo a las nece-
sidades de las y los agentes y del sector”.   
“Junto con la construcción de nuevos edi-
ficios de seguridad, vamos a seguir traba-
jando en la refacción y mantenimiento de 
los ya existentes”, aseguró la funcionaria. 
Asimismo, recordó que “personal policial 

realizó las reparaciones con sus mismos 
recargos y es por ello que el Gobernador 
planteó que esto no es posible sostenerlo, 

sino que Obras Publicas sea el ministerio 
encargado de avanzar con los manteni-
mientos”.  
Por otra parte, Chapperón resaltó las di-
versas acciones que se vienen concretan-

do para fortalecer y profesionalizar a las y 
los agentes. “Desde el inicio de la gestión 
apostamos a la capacitación del personal 
de las Fuerzas de Seguridad como la única 
manera de tener una fuerza más eficien-
te”, precisó.  
Es por ello que valoró la “creación de la 
Escuela de Agentes; el inicio de la tecni-
catura online para suboficiales; en agosto 
comienza la Licenciatura en Seguridad 
Pública; y también estamos trabajando 
para hacer un reconocimiento en las ca-
rreras de posgrado”.  

Por su parte, el jefe de la Policía, Comi-
sario General, Jacinto Rolón, precisó que 
“esta obra da respuesta a las necesidades 
que tenemos en el sector, ya que conta-
mos con presencia las 24 horas y es el 

primer lugar en responder ante cualquier 
situación de emergencia que pudiera sus-
citar en el lugar”.  
La obra tiene un plazo de ejecución de 180 
días. Contará con dos sectores diferencia-
dos, uno público y otro semi-restringido. 
En la planta superior se ubicarán dos dor-
mitorios, un núcleo sanitario y espacios de 
guardado para el personal que debe per-
manecer de forma temporal en el destaca-
mento. Mientras que la planta baja estará 
destinada a la logística policial y atención 
a la comunidad. 

Ushuaia.- Fue imputado del delito de asociación ilíci-
ta en concurso ideal con el delito de defraudación en 
cuatro hechos, junto a un contador, cuyos datos aún se 
desconocen. La conducta del detenido consiste en ha-
ber tomado parte en una asociación o banda destinada 
a cometer delitos.  
Los imputados habrían actuado de manera organizada, 
de forma tal que uno de ellos -el detenido- se ocupaba 
de concurrir personalmente a retirar las sumas de dine-
ro entregadas por las victimas como consecuencia de 
maniobras fraudulentas. Para tal fin se investiga la posi-
bilidad de que algunos integrantes de la banda hubieran 
llevado a cabo tareas previas orientadas a recabar datos 
personales y familiares de las víctimas, así como tareas 
logísticas para la ejecución de la maniobra, viajes aéreos, 
traslados y gastos de estadías; y contables a los fines de 
justificar, en controles aduaneros, el traslado de impor-
tantes sumas de dinero.   
En los cuatro hechos denunciados en Ushuaia y Río 
Grande, las víctimas mujeres fueron engañadas me-
diante operaciones previas similares. Alguna persona 
llamaba haciéndose pasar por el nieto de la víctima y les 
advertía que debían hacer entrega de dinero a la persona 

que se presentara en su domicilio, para resguardar los 
valores en caja de seguridad o para cambiar los billetes 
en moneda extranjera (dólares) con la excusa de que de-
jarían de tener validez.  
Tras la investigación realizada, el pasado 30 de junio, 

el juez De Gamas ordenó la realización de un allana-
miento, en el lugar donde se hospedaba el imputado y 
producto de la requisa se hallaron importantes sumas de 
dinero (pesos y dólares) y objetos de joyería, vinculadas 
a la causa.  

“Potenciará el trabajo policial en el lugar”  

Se firmó el contrato para la construcción 
del Destacamento Policial Puerto Almanza
Lo aseguró la Ministra Adriana Chapperón luego de la firma de contrato para el inicio de la obra. A su vez destacó las diversas acciones que se vienen 
concretando para fortalecer y profesionalizar a las y los agentes, reflexionando que “es la única manera de tener una Fuerza más eficiente”.  

“Potenciará el trabajo policial en el lugar”, sostuvo la Ministra Chapperón.  

El Gobernador Gustavo Melella firmó el contrato para la construcción del Desta-
camento Policial Puerto Almanza.  

Ushuaia  

Hombre quedó procesado por estafar en Río Grande y Ushuaia
Finalmente el hombre de 29 años, oriundo de la ciudad de Buenos Aires, quedó procesado y detenido con prisión preventiva por orden del Juzgado de 
Instrucción Nº 1, a cargo del Juez Javier De Gamas Soler.  

Procesan a un hombre imputado de defraudar mediante engaños a 4 personas en Ushuaia y Río Grande.  
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Río Grande.- Con la llegada del receso 
invernal y en pos de que la comunidad 
disfrute de las vacaciones, el Municipio 
de Río Grande brindará variadas activi-

dades deportivas, recreativas y lúdicas 
para que adultos mayores, personas con 
discapacidad, infancias y familias se en-
cuentren y compartan momentos de ca-

lidad. 
En este sentido, este miércoles 20 de ju-
lio, a partir de las 14:00 horas, se realizará 

una jornada recreativa en el Polidepor-
tivo “Carlos Margalot” con propuestas 
lúdicas y deportivas. Dicha jornada se 

Vacaciones de invierno

El Municipio de Río Grande dio a 
conocer las propuestas deportivas
El objetivo es acompañar a las y los riograndenses, de todas las edades, durante el receso invernal. Habrá jornadas recreativas en los cinco gimnasios 
municipales, como así también diversas actividades en el Skate Park. El Municipio lleva encuentro, deporte y disfrute a cada rincón de la ciudad. 
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Río Grande.- Durante el fin de semana 
en las instalaciones el gimnasio “Eduardo 

Rogolini” del Club Deportivo y Cultural 
General San Martín, se realizó la Copa 
Aniversario “Ciudad de Río Grande” 
donde la selección local de Futsal A.F.A. 
se enfrentó a un combinado de Punta 
Arenas, que para en esta especial ocasión, 
la comunidad riograndense acompañó en 
gran medida a ambos encuentros que se 
jugaron en la cancha del histórico Club 
“Sanmartiniano”. Donde el día sábado, 
en la previa al primer encuentro, se jugó 
un amistoso entre dos selecciones locales 
femeninas, ya que no se pudo contar con 
la presencia del combinado del vecino 
país. Luego, en el primer partido de esta 

Copa, la selección de Río Grande jugó 
un duro cotejo ante Punta Arenas que 

terminó con la victoria local por 5 a 3. 
En tanto que, el día domingo el triunfo 
para el combinado guiado por Luciano 
Montiel fue más holgado, y las fervientes 
populares disfrutaron de una espectacu-
lar goleada por 11 a 4, que al finalizar los 
dos encuentros, nuestra selección se que-
dó con el trofeo, el Gerente Ejecutivo de 
la Agencia Municipal de Deportes, Cul-
tura y Juventud, Sebastián Bendaña en-
tregó a Facundo Perpetto, capitán y refe-
rente de Río Grande el máximo galardón 
disputado por la “Copa 101° Aniversario 
Ciudad de Río Grande”. De esta manera, 
el Municipio continúa acercando el de-

porte a los vecinos y vecinas de la ciudad, 
quienes siguen disfrutando de diferentes 

eventos para celebrar los 101 años de 
nuestra querida Río Grande.

replicará, en el resto de los gimnasios 
municipales, el miércoles y viernes.  
También, se desarrollarán encuentros 
deportivos desde las 18:00 horas en di-
ferentes establecimientos del Municipio, 
para niños y niñas de 6 a 12 años. Las 
disciplinas serán: fútbol, handball, vóley 
y básquet.
Por otra parte, los días lunes y miércoles 
se llevarán a cabo actividades de deporte 
adaptado en el Centro Deportivo Mu-
nicipal; mientras que los jueves, de 12 a 
14 horas, se sumarán las propuestas para 
personas mayores de 50 años, también 
en dicho espacio. 
Asimismo, el Skate Park estará en funcio-

namiento desde las 12 hasta las 22 horas 
de lunes a viernes y de 12 a 18 horas los 
sábados y domingos. Habrá pista libre, 
junto al  acompañamiento y guía de las y 
los profesores del establecimiento. 
Cabe destacar que para participar de las 
mencionadas actividades no se requiere 
inscripción previa.
Para que la comunidad riograndense 
cuente con una mejor calidad de vida, 
es necesario que haya un Estado Muni-
cipal presente. Con diversas propuestas 
deportivas, a realizarse en distintos pun-
tos de la ciudad, el Municipio fomenta el 
encuentro, la recreación y el disfrute de 
cada vez más riograndenses.

“Copa 101° Aniversario Ciudad de Río Grande”

Gran acompañamiento riograndense de vecinas 
y vecinos a la Selección de Futsal AFA local
En el marco por los 101 años de nuestra ciudad, la Selección local de Futsal AFA jugó la “Copa Aniversario” frente un combinado de Punta Arenas, don-
de los dos partidos fueron con rotundas victorias para los riograndenses que se adjudicaron el máximo galardón, donde además, estos encuentros sirven 
como preparación para lo que será el Torneo Patagónico que se realizará en Ushuaia en el mes de octubre.
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Río Grande.- Continuando con el desa-
rrollo de los “Juegos Fueguinos 2022” 
que la Secretaria de Deportes y Juventu-

des viene realizando en las tres ciudades 
fueguinas, es que el sábado 17 de julio en 
las instalaciones del gimnasio que está 
ubicado en el Colegio Haspen, se dispu-
taron las finales correspondiente a la dis-

ciplina del Básquet 3X3 en la rama feme-
nina. Donde en la divisional Sub-14, el 
conjunto de Club de Amigos de la loca-
lidad de Ushuaia se quedó con la clasifi-
cación al vencer en la final al conjunto de 
Universitario por 10 a 0. Previamente el 
equipo capitalino había vencido el repre-
sentativo de Tolhuin (2-1) y justamente 
el conjunto de la localidad mediterránea 
hizo lo propio con Universitario (4-0), 
por lo que le correspondió el segundo 
lugar. Por su parte, en la categoría Sub-
16, el campeón fue el equipo de Metalúr-
gico que derrotó en el partido decisivo 
6-1 el representativo de Club de Amigos 
de la ciudad de Ushuaia. De esta manera, 
Club de Amigos en la categoría Sub-14 y 
Metalúrgico en Sub-16, serán los repre-
sentantes de la provincia en los próximos 
Juegos Nacionales Evita que se llevarán 
a cabo en la ciudad de Mar del Plata en 
octubre próximo.
Detallando a continuación las posiciones 
finales
Categoría Femenina Sub-14
1.- Club de Amigos (Ushuaia)
2.- Secretaria (Tolhuin)
3.- Universitario (Río Grande)
Categoría Femenina Sub-16
1.- Metalúrgico (Río Grande)
2.- Club de Amigos (Ushuaia)

Río Grande.- Continuando con las definiciones que 
corresponden a los “Juegos Fueguinos 2022” que la 
Secretaria de Deportes y Juventudes viene realizando 
en las tres localidades fueguinas, el sábado 17 de julio 
en las instalaciones del gimnasio ubicado en el Colegio 
Haspen de nuestra ciudad, allí se definieron a los Cam-
peones Provinciales en la disciplina de Básquetbol 3x3 
para las categorías Sub-14 y Sub-16, donde los del norte 
de la provincia se quedaron con sus respectivos com-

promisos, y en lo que respecta a la categoría Sub-14, el 
campeón fue el conjunto de Universitario que derrotó 
en la final 13-5 al equipo de la Escuela N° 3 de Ushuaia. 

Previamente Uni había vencido 12-0 el representativo 
de Tolhuin, en tanto que Escuela N° 3 también hizo lo 
propio tras un claro 13-3. Por su parte, en la divisional 
Sub-16 el campeón fue el conjunto de Metalúrgico que 
se aseguró los pasajes a Mar del Plata tras vencer en la 
final 6-3 al equipo de Colegio del Sur de la ciudad de 
Ushuaia. De esta manera, Universitario en la categoría 
Sub-14 y Metalúrgico en Sub-16, serán los representan-
tes de la provincia en los próximos Juegos Nacionales 
Evita que se llevarán a cabo en la ciudad de Mar del 

Plata en octubre próximo.
Detallando a continuación las posiciones finales – Bás-
quetbol 3x3
Categoría Masculina Sub-14
1.- Universitario (Río Grande)
2.- Escuela N° 3 (Ushuaia)
3.- Secretaria (Tolhuin)
Categoría Masculina Sub-16
1.- Metalúrgico (Río Grande)
2.- Colegio del Sur (Ushuaia)

Juegos Fueguinos Básquet 3X3 femenino

Club de Amigos en Sub-14 y Metalúrgico 
en Sub-16 campeonas provinciales
El sábado 17 de julio en las instalaciones del gimnasio del Colegio Haspen de nuestra ciudad, la Secretaria de Deportes y Juventudes concretó la instancia 
final de la disciplina de Básquet 3X3 en la rama femenina que correspondió a los “Juegos Fueguinos 2022” que consagró a Club de Amigos en Sub-14 y 
Metalúrgico en Sub-16 como campeonas provinciales.

Juegos Fueguinos Básquet 3X3 masculino

Universitario en Sub-14 y Metalúrgico en 
Sub-16 campeones provinciales
La definición del Básquetbol 3x3 correspondiente a los “Juegos Fueguinos 2022”, tuvo también espacio para la rama masculina el sábado 17 de julio 
en el gimnasio del Colegio Haspen de nuestra ciudad, donde se coronaron a los dos campeones que se ganaron la clasificación para los Juegos Nacionales 
Evita.
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Ushuaia.- Continuando con las diferen-
tes actividades culturales, sociales, re-
creativas y deportivas que el Municipio 
de la ciudad capital promociona junto a 
numerosas instituciones locales, el sába-
do 17 de julio desde las 10.00 horas en 
las instalaciones del Microestadio ‘Co-
chocho’ Vargas; ‘Peón Vuelve’ organizó 
en encuentro de ajedrez que contó con 
la participación de veinte chicos y chi-
cas donde fueron acompañados por una 

concejala de la ciudad y el presidente del 
Instituto Municipal de Deportes, Gui-
llermo Navarro.
Al respecto, el vicepresidente del (IMD), 
Ramiro Bravo destacó que “desde el 
Instituto Municipal de Deportes hemos 
puesto a disposición el acompañamien-

to necesario para que se pueda realizar 
este evento con muy buena participación 
y que contó con la visita de un concejal 
y del presidente del Instituto, Guillermo 

Navarro”. “Donde el encuentro que fue 
este sábado entre las 10.00 y las 13.00 ho-
ras en un espacio del Cochocho Vargas y 
ante el pedido de la ‘Agrupación de Aje-
drez Peón Vuelve’ que nos había solici-
tado el acompañamiento para realizar el 
evento”. Aseguró además que “siempre 
colaboramos, fue un muy buen encuen-
tro con un perfil recreativo y como un es-
pacio de intercambio deportivo, también 
tan necesario desde lo motivacional para 

los y las deportistas”.
Por su parte, la Concejala comentó que 
“pasamos un hermoso momento junto a 
las y los participantes del Torneo Abier-
to de Ajedrez, compartiendo una maña-
na de sábado diferente, además, junto 
al presidente del Instituto Municipal de 

Deportes Guillermo Navarro, recorrí 
las obras de refacción que realizaron en 
el microestadio Cochocho Vargas, en el 
campus 7 cimas que quedó muy lindo 

para que todos y todas puedan aprove-
char este gran espacio”. En este sentido 
sostuvo que “el deporte y la cultura son 
fundamentales para el desarrollo de nues-

tra comunidad, felicito a todo el equipo 
del Instituto Municipal de Deportes por 
el gran trabajo que vienen realizando”, 
cerró.

Instituto Municipal de Deportes

Se realizó una especial jornada ajedrecística 
en el “Cochocho” Vargas
El sábado 17 de julio a partir de las 10.00 horas en las instalaciones del Microestadio ‘Cochocho’ Vargas, ‘Peón Vuelve’ organizó una especial jornada 
ajedrecística junto a veinte jugadores entre chicas y chicos de la ciudad capital y que contó con el acompañamiento del Instituto Municipal de Deportes.
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Ushuaia.- Para esta especial jornada 
boxística que se realizó el sábado 17 de 
julio por la noche en la ciudad capital, se 
contó con la participación de las Escue-

las de Boxeo “Sur Boxeo” de Alejandro 
Medina y “Guantes del Fin del Mundo” 
y varias Academias de la localidad de Río 
Grande, donde se concretaron peleas y 
exhibiciones en las que, en su mayoría, 
adolescentes, varones y mujeres fueron 
los protagonistas.
Al respecto, el presidente del Instituto 
Municipal de Deportes, Guillermo Na-
varro destacó que “aprovechamos la 
oportunidad para hablar sobre la ‘Co-
misión Municipal de Boxeo’, ya que en 
los próximos días se presenta la nueva 
comisión, y el objetivo es poner en regla 

todos los papeles de las diferentes es-
cuelas que la componen”. “Fue una no-
che de mucho deporte, donde se pudo 
visibilizar aún más esta disciplina que 

tantos seguidores ostentan, y queda-
mos en seguir trabajando para que este 
deporte continúe creciendo y, además, 
vuelva a sus épocas de auge en nuestra 
ciudad y la provincia”, aseveró Navarro.
Asimismo, destacó que se trata de “un 
pedido que nos hace el intendente, Wal-
ter Vuoto de trabajar y reforzar esas dis-
ciplinas deportivas que tienen un gran 
contenido social, donde su espectro de 
trabajo es mayormente el plano barrial”. 
“Hacer hincapié en todas aquellas acti-
vidades que dan contención a mujeres y 
hombres, todos los días”, finalizó.

Instituto Municipal de Deportes

Se realizó con gran éxito una especial jornada 
boxística con escuelas de Ushuaia y Río Grande
El sábado 17 de julio por la noche participamos de una velada boxística en la escuela de boxeo “Sur Boxeo” de Alejandro Medina, donde también par-
ticiparon “Guantes del Fin del Mundo” de nuestra ciudad y varias escuelas de boxeo de Río Grande comentó Guillermo Navarro.
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Tolhuin.- Como ya es tradición en el co-
razón de la Isla, en esta  oportunidad 
con el motivo del 50° aniversario  de la 
ciudad, se llevo a cabo el 11° Encuen-
tro de esculturas en Hielo de Tolhuin. 
Organizado conjuntamente con Opus 
V, Cultura de las Artes Visuales Asocia-
ción Civil (CAVAC) que agrupa a artis-
tas de la provincia, encargados de crear 

una obra de mayores dimensiones para 
dar marco al evento, al igual que la obra 
realizada en la Fiesta del Invierno, desa-
rrollada en el Cerro Castor anticipando 
el 11° encuentro con una obra monu-
mental en hielo alusiva al 50° aniversa-
rio en la base del Cerro.
Con gran acompañamiento de los fue-
guinos, más de dos mil personas dis-

frutaron del evento, quienes no solo se 
deleitaron con las obras y el trabajo de 
los escultores, ya que este festival que 
crece edición a edición sumo espectá-
culos musicales, puestos gastronómicos, 
cervecerías, chocolaterías, dulces, kios-
cos entre numerosos expositores y arte-
sanías. Posicionando al evento como un 
polo obligado para la cultura fueguina y 

los productores locales y una de las acti-
vidades invernales destacadas.
Artistas participantes de CAVAC en la 
Fiesta del Invierno y el 11° Encuentro 
en Tolhuin: Esteban Juarez, Lucrecia 
Iñigo, Marina Bauducco, Marcos Do-
lientes, Rodrigo Crespo, Marcelo Albre-
cht, Jonatan Ardanaz y Javier Elissam-
buru.

11° Encuentro de Esculturas en Hielo Tolhuin

Obra monumental en hielo alusiva 
al 50° aniversario
Como homenaje al 50° aniversario de Tolhuin, que se cumplirá el próximo 9 de octubre, Opus V, Cultura de las Artes Visuales Asociación Civil (CAVAC), 
realizaron una obra monumental.  
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Río Grande.- Xiaomi buscaba un socio local para en-
samblar en el país y estaba a punto de cerrar trato con 
Solnik, del grupo Etercore. También negociaba con 
BGH, otro fabricante fueguino. Como preludio al des-
embarco oficial, en abril Solnik inauguró un local en el 
shopping Abasto, su primer Xiaomi Store, en el cual 
ofrecen todo el ecosistema de productos importados: 
smartphones, televisores 4K, scooters, balanzas y afei-
tadoras. “Tenemos stock para 45/60 días en la mayoría 
de las categorías”, deslizaron.
Por lo que trascendió, la tienda continuará funcionando 
y los planes para fabricar celulares se posponen hasta 
ver “cómo evolucionan las medidas”. Es decir, si se fle-
xibilizan las condiciones para ingresar al país compo-
nentes. Hace dos semanas, por la falta de divisas, el Ban-

co Central dispuso que las empresas podrán importar 
hasta un 5% más que en 2021. Y aquellas que superen el 
límite, deberán financiarse a 180 días por cuenta propia.
La crisis es un nuevo obstáculo para sumar nuevas mar-

cas al mercado de celulares extremadamente concentra-
do. Las marcas chinas desde hace rato analizan romper 
el predominio de Samsung y Motorola en la región. La 
primera fue Xiaomi, que inició su plan de expansión 
en la región en 2019, con apertura de locales propios. 
En tan poco tiempo ya se posiciona como la tercera 
más vendida en Latinoamérica. En la Argentina, Xiao-
mi tenía una presencia testimonial a través de Solnik, 
su representante exclusivo en el país, que sólo importa 
equipos en forma directa. La empresa, que cuenta con 
una planta en Tierra del Fuego, también tiene la licencia 
de Nokia.|
Fuente: Crítica Sur. 
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La llegada de Xiaomi despertó muchas expec-
tativas. La razón es que en el mercado local 
está muy concentrado: dos marcas, Samsung y 
Motorola, con más del 90% de las ventas to-
tales de celulares. A nivel mundial, según la 
consultora Counterpoint, Samsung lidera con 
el 19% de participación. Detrás de la marca 
coreana se posicionan Apple (17%) y Xiaomi 
(14%). Las trabas a las importaciones modi-
ficaron todo el escenario.

Al cierre de esta edición encontraron muerta a la Dra. Alejandra Ac-
cetti en un corral de su chacra en Tolhuin. El cuerpo fue hallado por 
su esposo al regresar a la ciudad mediterránea.
Tolhuin.- Investigan la muerte de una mé-
dica de Tolhuin que fue hallada tendida en 
un corral de su chacra.
Se trata de la doctora María Alejandra Ac-
cetti de 52 años cuyo cuerpo fue encon-
trado por su pareja al retornar de Tolhuin, 
el cual la halló en el interior de un corral 
en su vivienda del barrio Altos de la Mon-
taña.
La médica era integrante del Centro Asis-
tencial Tolhuin del cual estaría con licencia 
y se investigan estas y otras circunstancias 
personales respecto del deceso.
En razón de esto se solicitó la colabora-
ción del cuerpo de Policía Científica que 
llegó desde Río Grande, haciéndose pre-
sente en el lugar además el juez y el fiscal 

interviniente en la feria judicial de invier-
no; los Dres. Daniel Cesari Hernández y 
el fiscal Ariel Pinno, quienes también se 
trasladaron desde Río Grande.
Por el momento se trata de verificar cual-
quier indicio de criminalidad en el sitio 
donde la mujer fue encontrada, un corral 
dedicado a la cría de cerdos y conejos; así 
como la línea del tiempo en que su pareja 
llegó y dio aviso del triste hallazgo.
Por el momento no hay una versión con-
cluyente respecto a las causas del deceso 
y el cerco policial se extendió a todo el 
entorno de la vivienda, mientras la pareja 
de la mujer es mantenido en sede policial 
hasta terminar de confirmar lo sucedido.
Fuente: Resumen Policial.
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